
В ЦЕНТРЕ СПОРТА (МУРАВЛЕНКО)
СОБРАЛИСЬ ЛУЧШИЕ ПЛОВЦЫ ИЗ
ВОСЬМИ СЕВЕРНЫХ ГОРОДОВ. ОНИ
БОРОЛИСЬ ЗА КУБОК ЯМАЛА, А ТАКЖЕ
ПРОБОВАЛИ СВОИ СИЛЫ В ПЕРВЕН'
СТВЕ ОКРУГА. СОСТЯЗАНИЯ ПО
ПЛАВАНИЮ ТАКОГО УРОВНЯ В
МУРАВЛЕНКО ПРОХОДИЛИ ВПЕРВЫЕ.

Спортсменов приветствовали Валентина
Полынова, представитель губернатора ЯНАО
в Муравленко, и Елена Молдован, замести-
тель главы Администрации города по соци-

альной политике. Они пожелали пловцам яр-
кой и интересной спортивной борьбы и удачи.

Участники преодолели восемнадцать ди-
станций в четырех видах и установили личные
рекорды. Конкуренция была серьезная. Про-
фессиональная планка высока. Муравленков-
цы с первого заплыва ярко заявили о себе. Де-
нис Тайбеков выложился на все 100 процен-
тов, чтобы обогнать своего давнего соперни-
ка. За 52,95 секунды вольным стилем он прео-
долел стометровку. Это лучший результат на
соревнованиях. «Я рад, что соревнования про-
ходили дома. Это поддерживает, – сказал Де-

нис Тайбеков. – По дистанции – предполагал,
что с соперником будем вровень идти, но я
обогнал его».

По итогам трех дней в муравленковской ко-
пилке спортивных достижений – более 80 на-
град. Первыми добрались до финиша и подня-
лись на пьедестал с золотой медалью двад-
цать четыре наших спортсмена. Среди них луч-
шие результаты у Яны Мишиной, Ивана Ма-
маева, Дениса Тайбекова и Константина Май-
шева. В командной эстафете наша сборная за-
воевала почётные второе и третье места.

Валерия ЧИЖИК

ЖИТЕЛИ ГОРОДА МОГУТ СМОТРЕТЬ
В ЦИФРОВОМ ФОРМАТЕ БЕЗ
АБОНЕНТСКОЙ ПЛАТЫ 10 КАНАЛОВ:
ПЕРВЫЙ КАНАЛ, (РОССИЯ 1),
(МАТЧ ТВ), (НТВ), ПЯТЫЙ КАНАЛ,
(РОССИЯ К), (РОССИЯ'24),
(КАРУСЕЛЬ), (ОБЩЕСТВЕННОЕ
ТЕЛЕВИДЕНИЕ РОССИИ), (ТВ ЦЕНТР).
РАБОТАЮТ И ТРИ КАНАЛА РАДИО.

Это каналы первого мультиплекса Россий-
ской телевизионной и радиовещательной се-
ти, которая обеспечивает доступ к качествен-
ному бесплатному ТВ всем россиянам в рам-
ках реализации соответствующей федераль-
ной программы. К концу года планируется
обеспечить доступ еще к десяти каналам:
«СТС», «ТНТ», «РЕН ТВ», «Пятница!», «Спас»,
«Домашний», «Звезда», «ТВ-3», «Мир»,
«Муз-ТВ».

«Цифровое эфирное телевидение абсо-
лютно бесплатное. Более того, законодатель-
ство требует от всех операторов, предостав-
ляющих услуги связи кабельному телевиде-
нию или IT-телевидению, каналы, входящие в
первый и второй мультиплекс, и даже кабель-
ные каналы предоставлять бесплатно», – под-
черкнул Олег Ефремов, директор департамен-
та информационных технологий и связи ЯНАО.

Для просмотра цифрового эфирного ТВ
необходим телевизор, способный принимать
сигнал в стандарте вещания DVB-T2. Он под-
держивает практически любой телеприемник,
выпущенный после 2012 года. К телевизорам,
не поддерживающим формат DVB-T2, нужно
купить и подключить цифровую приставку, ра-
ботающую в этом стандарте. Также в обоих
случаях потребуется подключение дециметро-
вой антенны.

Юлия ЛУЧНИКОВА
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Спасибо, учитель!
В преддверии профессиональных празд-

ников – Дня воспитателя и всех дошкольных
работников, Дня учителя – Муравленковская
территориальная организация Профсоюза
работников образования проводит акцию
«Спасибо, Учитель!». Цель акции – приоритет-
ный выбор профессии педагога и формиро-
вание положительного имиджа учителя в об-
ществе.

Акция «Спасибо, Учитель!» пройдет в об-
разовательных организациях и обществен-
ных местах города Муравленко. Активисты
первичных профсоюзных организаций и Со-
вета молодых педагогов будут раздавать
бланки листов «Спасибо, Учитель!», в которых
любой житель города может написать благо-
дарность и пожелания своему учителю, вос-
питателю, педагогу дополнительного образо-
вания, педагогу профессионального образо-
вания (даже если педагог живет в другом
муниципалитете ЯНАО). 

Заполненные листы «Спасибо, Учитель!»
будут вручены педагогам на торжественных
мероприятиях в образовательных учрежде-
ниях, посвященных Дню воспитателя и всех
дошкольных работников и Дню учителя. По-
здравления, адресованные педагогам из
других территорий ЯНАО, будут направлены
адресатам по каналам профсоюза.

Голосуй 
за Ивана Гапчука

Заведующий сектором краеведческой
информации Централизованной библиотеч-
ной системы Муравленко Иван Гапчук пред-
ставляет Ямало-Ненецкий автономный округ
на Всероссийском конкурсе «Библиотекарь
2018 года». Ямалец стал одним из 20 фина-
листов.

Иван Гапчук стал победителем окружного
профессионального конкурса «Библиотекарь
года», проведённого в декабре прошлого го-
да в Салехарде. По итогам четырёх конкурс-
ных испытаний решением жюри он был при-
знан лучшим ямальским библиотекарем
2017 года.

Конкурс проводится под эгидой Минис-
терства культуры РФ и направлен на сохра-
нение высоких стандартов деятельности
библиотечной отрасли, выявление лидеров
профессионального мастерства, поощрение
молодых специалистов, обмен опытом и
внедрение новаций в библиотечное обслужи-
вание граждан.

В настоящее время открыто онлайн-го-
лосование: http://nlr.ru/nlr_pro/competition/-
bibl2018, по итогам которого определятся
победители (отдать свой голос можно до
8 октября включительно).

Мероприятие проводят Российская на-
циональная библиотека и Санкт-Петербург-
ский государственный институт культуры при
поддержке Российской библиотечной ассо-
циации по двум основным номинациям:
«Библиотекарь 2018 года» и «Лучший моло-
дой библиотекарь». Также в конкурсе в но-
минациях «Библиотека будущего – взгляд
молодых» и «Мой выбор – библиотекарь»
участвуют и студенты, обучающиеся по на-
правлениям подготовки «Библиотечно-ин-
формационная деятельность».

Соб. инф.



ЭЛЕКТРОННЫЕ НОВИНКИ
ЗНАЧИТЕЛЬНО УПРОЩАЮТ
НАШУ ЖИЗНЬ. ИЗБАВИТЬСЯ
ОТ БУМАЖНОЙ ВОЛОКИТЫ И
СЭКОНОМИТЬ ВРЕМЯ ПРИ
ПОДАЧЕ ДОКУМЕНТОВ В
РАЗЛИЧНЫЕ ВЕДОМСТВА
ПОМОЖЕТ ЭЛЕКТРОННАЯ
ЦИФРОВАЯ ПОДПИСЬ. ЭТО
АНАЛОГ ТРАДИЦИОННОЙ,
ОБЫЧНОЙ. КАК РАБОТАЕТ
ВИРТУАЛЬНЫЙ АВТОГРАФ?

Электронная цифровая подпись
(ЭЦП) позволяет согласовывать до-
кументы и отправлять их по каналам
связи без пересылки бумажного но-
сителя. ЭЦП представляет собой
определенную последовательность
символов, которая формируется в ре-
зультате преобразования исходного
документа при помощи специально-
го программного обеспечения. Орга-
низации и учреждения, юридические
лица уже хорошо знают, как она ра-
ботает. Оформить же цифровую под-
пись может и любой желающий.

Пётр Стратиенко, начальник
управления информационных техно-
логий Администрации города, рас-
сказывает: «Физические лица уже

подключаются к этому процессу. В
скором будущем на портале госу-
дарственных услуг некоторые услуги
могут быть получены при наличии
электронной цифровой подписи. В
нашем городе есть несколько удо-
стоверяющих центров, где можно
получить ЭЦП. Сейчас ее исполь-
зуют при оформлении сделок с не-
движимым имуществом».

Подпись в электронном формате
имеет такие же юридический вес и
силу, как и та, которую мы ставим
под документом в бумажном вари-
анте. Оформляют электронную циф-
ровую подпись в так называемом
удостоверяющем центре. В Мурав-
ленко эту услугу оказывают в биз-
нес-инкубаторе (каб. 109). Для того
чтобы оформить ЭЦП физическим
лицам, необходимо при себе иметь
лишь паспорт, ИНН и СНИЛС. Есть
различные виды виртуальных авто-
графов. Они различаются в зависи-
мости от перечня документов, кото-
рые с их помощью можно согласо-
вывать, от срока изготовления и
срока действия и прочего. Так, ми-
нимальная цена подписи, которая
включает в себя до 12 услуг и дей-

ствует один год, составит 1 400 руб-
лей. Причем в стоимость также вхо-
дит и электронный носитель. Срок
изготовления – от двух дней. Такая
подпись пригодится, чтобы продать
квартиру на электронной торговой
площадке, ее можно использовать в
различных операциях на портале го-
сударственных услуг. Вопрос о воз-
можностях ЭЦП обговаривается с
заказчиком индивидуально.

В настоящее время в филиале
Кадастровой палаты по Ямало-Не-
нецкому автономному округу фун-
кционирует удостоверяющий центр,
предоставляющий услуги по выпуску
и обслуживанию квалифицирован-
ных сертификатов ключей проверки
электронной цифровой подписи для
физических и юридических лиц, а
также кадастровых инженеров.
Татьяна Буряк, специалист-эксперт
отдела управления Росреестра по
ЯНАО, поясняет: «Усиленная квали-
фицированная электронная подпись
надежно защищена от подделок и
создается с использованием крип-
тографических средств. Услуга явля-
ется платной, стоимость составляет
700 рублей». Контактные данные

филиала Кадастровой палаты по
ЯНАО: г. Салехард, ул. Подшибякина,
25а, тел: (34922) 4-04-75, 4-53-82,
6-46-59, e-mail: filial@89.kadastr.ru,
fgu8913@89.kadastr.ru.

Электронная цифровая подпись,
бесспорно, удобна – документы за-
веряются быстро, без лишней бу-
мажной волокиты. Виктор Горпинич,
главный бухгалтер одного из учреж-
дений, уже оценил преимущества
виртуального автографа. Благодаря
современным технологиям молодой
специалист может удаленно офор-
мить запрос, оплатить любой счет и
существенно уменьшает временные
затраты – через несколько минут до-
кументы уже на руках у адресата.
Такой механизм взаимодействия
значительно сокращает сроки их
рассмотрения. Виктор Горпинич де-
лится своим мнением: «Главное
преимущество ЭЦП для организаций
заключается в том, что учреждение
подает отчетность дистанционно,
все данные в контролирующий орган
передаются в течение нескольких
минут. Ускоряется электронный до-
кументооборот между организация-
ми в части оплаты счетов».

Но электронная цифровая под-
пись нужна не только предприятиям.
Управление муниципального имуще-
ства Администрации города готова
выкупать жилье у собственников.
Торги проводятся в формате элек-
тронного аукциона. Для участия в
них потенциальный продавец дол-
жен соблюсти определенные прави-
ла. Булат Акмалов, заместитель на-
чальника управления муниципально-
го имущества, поясняет: «Необходи-
мо зарегистрироваться на офици-
альном сайте РТС-тендер, получить
электронную цифровую подпись.
Кроме того, участие в торгах воз-
можно и через профессиональных
участников рынка недвижимости –
риелторские агентства, на основа-
нии нотариальной доверенности».

Экономия времени, сил и средств.
Возможности информационных тех-
нологий действительно впечатляют.
Уже не нужно стоять в очереди для
получения какой-либо услуги, за не-
сколько минут можно оформить пас-
порт или оплатить госпошлину. В ско-
ром будущем и удаленно подписы-
вать документы научится каждый.

Ирина БУГРИМ
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главные темы

ВИРТУАЛЬНЫЙ АВТОГРАФ
Электронная подпись: быстро и удобно
ТЕНДЕНЦИИ ВРЕМЕНИ

АЛЕКСАНДР ПОДОРОГА:
«В промышленной зоне
жить недопустимо»
Аварийные общежития в Рабочем снесут

МИКРОРАЙОН РАБОЧИЙ,
ИЗВЕСТНЫЙ СРЕДИ
МУРАВЛЕНКОВЦЕВ КАК
ИВАНО0ФРАНКОВСКИЙ
ПОСЕЛОК, РАССЕЛЯЮТ И
ГОТОВЯТ К СНОСУ. С
КАЖДЫМ СОБСТВЕННИКОМ
СЕЙЧАС РАБОТАЮТ В
ИНДИВИДУАЛЬНОМ
ПОРЯДКЕ, РАЗЪЯСНЯЯ ПРАВА
И ВОЗМОЖНЫЕ ВАРИАНТЫ
ПЕРЕСЕЛЕНИЯ.

Проживать на территории про-
мышленной зоны нельзя. И это не
пожелание местной администрации,
а требования Градостроительного и
Земельного кодексов РФ. Такие
правила утверждены и генеральным
планом города – в нем четко опре-
делены границы жилой и производ-
ственной зон. Новый документ на-
чал действовать с января 2017 года.

Рабочий микрорайон много лет
назад был построен на территории
промышленной зоны. Тогда «Фран-

ция», как окрестили этот район, пред-
назначалась для временного, а не по-
стоянного размещения работников
предприятий. Сегодня картина мало
изменилась: и сейчас через дорогу от
общежитий – производственные ба-
зы, грохочущая спецтехника. К тому
же общежития уже обветшали так
сильно, что это видно даже без ре-
зультатов независимой экспертизы.
Все здания в Рабочем, а их здесь 24,
признаны ветхими и аварийными,
соответственно, жильцам предла-
гаются варианты переселения в город.

Для каждой категории суще-
ствуют свои условия. Например,
жильцы, которые проживают в ком-
натах по договорам социального
найма, переедут в квартиры капи-
тального исполнения на вторичном
рынке. В настоящее время специа-
листы управления муниципального
имущества через аукционы приоб-
ретают жилье для переселенцев
также на условиях соцнайма.

Что же касается собственников,
то им предлагают компенсацию, раз-
мер которой зависит от личных ква-
дратных метров. Стоимость каждой
комнаты уже оценили независимые
эксперты. Глава города Александр
Подорога поясняет, денежные сум-
мы позволяют приобрести жилье в
городе: «Администрация выступила
заказчиком проведения независи-
мой оценки жилых помещений в ми-
крорайоне Рабочем. В нее включено
всё, что полагается по закону, – раз-
мер комнаты, общие помещения об-
щежития, земельный участок. Мы
понимаем сложность ситуации при
переселении, поэтому в расчет оцен-
ки включили даже затраты на пере-
езд. В среднем сумма за квадратный
метр аварийного общежития в ми-
крорайоне Рабочем получилась в
районе 40 тысяч рублей».

Выходит, что цена за комнату в
ветхом строении более чем приемле-
ма. Потому что сегодня жилье в ка-
питальном исполнении такой стои-
мости на рынке есть. Самостоятель-
но продавая комнаты в аварийном
общежитии в промышленной зоне,
максимум, что получили бы собствен-
ники, это 200-250 тысяч рублей. Од-
нако многим жителям микрорайона
Рабочего дальнейшая судьба своего
квартирного вопроса всё же непо-
нятна. За разъяснениями они обра-
тились в приемную Местного отделе-
ния партии «Единая Россия», где
Александр Подорога вёл прием
граждан по личным вопросам.

Житель дома № 30 на улице
Восточной Иван Максимив говорит,
что давно и с удовольствием бы пе-

реехал жить в город. Но собствен-
ных накоплений у него нет, поэтому
переживает – хватит ли на покупку
жилья 400 тысяч рублей, которые
ему заплатят за его комнату в 10
квадратов.

Претендовать на квартиру боль-
шей площади при переселении из
ветхого и аварийного жилья Иван
Максимив не может, поскольку ра-
нее он не состоял в очереди на улуч-
шение жилищных условий. В ходе
диалога выясняется, что на извест-
ных интернет-сайтах объявлений
есть несколько предложений, и за
400-450 тысяч рублей можно ку-
пить комнату даже в капитальном
исполнении. Это, кстати, подтвер-
ждают и риелторы.

Во время приёма по личным во-
просам глава города Александр
Подорога разъяснил обратившимся
к нему гражданам все нюансы пере-
селения из микрорайона Рабочего.
Во-первых, если человек признан
нуждающимся в улучшении жилищ-
ных условий – он всегда может

встать в очередь на переселение.
Во-вторых, решение о признании до-
ма ветхим и аварийным можно оспо-
рить в суде. Это в том случае, когда
собственник не согласен с предла-
гаемыми условиями. Но, несмотря на
возникшие вопросы, жители микро-
района Рабочего всё же готовы пе-
реехать в город. Единственное, что
для этого нужно, – самостоятельно
подыскать подходящий для себя ва-
риант, предложений достаточно.

У собственников есть время для
принятия решения. С каждым пере-
селенцем работают индивидуально
и в рамках действующего законода-
тельства. Но то, что микрорайон Ра-
бочий будет расселен, – это факт,
обусловленный нормами генераль-
ного плана. И уже на сегодняшний
день заключено 24 соглашения о
выкупе жилых комнат в аварийных
общежитиях микрорайона.

Светлана ГРАЧЁВА
Фото Юлии СИДАРЮК и

Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

«Люди в микрорайоне Рабочем, который находится в промзоне,
живут в недопустимых условиях – общежития признаны аварий-
ными. Поэтому постановление Администрации свидетельствует, в
первую очередь, о ликвидации этих ветхих и аварийных общежи-
тий, об изъятии земельных участков. Рассматривались различные
варианты расселения, но единогласно принято правильное реше-
ние – выкупать комнаты у собственников в рамках цен жилищно-
го рынка. Проживающие по социальному найму будут переселены
в квартиры на равнозначных условиях с соблюдением всех норм
закона», – сказал глава города.

ПЕРЕСЕЛЕНИЕ



ПЯТНАДЦАТЬ МНОГОКВАРТИРНЫХ
ДОМОВ В ЭТОМ ГОДУ ОБНОВЯТ ПОСЛЕ
МАСШТАБНОГО РЕМОНТА. НА 13
ОБЪЕКТАХ РАБОТЫ ВЫПОЛНЕНЫ БОЛЕЕ
ЧЕМ НА 90 ПРОЦЕНТОВ, НА ДВУХ 1 НА
УЛИЦЕ ЛЕНИНА, 48, И 70 ЛЕТ ОКТЯБРЯ,
30, 0 ПОДРЯДЧИКИ ПО РАЗНЫМ
ПРИЧИНАМ НЕ УКЛАДЫВАЮТСЯ В
УСТАНОВЛЕННЫЕ СРОКИ.

«В настоящее время на 14 домах работы за-
вершены более чем на 90 процентов. Сейчас
подрядчики устраняют замечания, которые были
выявлены при последнем осмотре. Также гото-
вят исполнительную документацию к приемоч-
ной комиссии, – рассказывает заместитель на-
чальника УКЗ по строительству Михаил Осипен-
ко. – На Ленина, 48, подрядчик не укладывается
в сроки. Всему виной так называемый человече-
ский фактор. Бригада на днях усилена людьми.

Идут к завершению работы по окраске фасада и
бетонированию входных групп. В течение 10
дней подрядчик задачу выполнит».

На улице 70 лет Октября, 30, основной объем
работ сделан, но из-за задержки поставки мате-
риалов пока не заменены входные группы. Как
пояснил представитель подрядчика – распреде-
литель работ ООО «Север» Артур Валеев, к кон-
цу недели объемы закроют.

Что касается мнения жильцов, то внешние
изменения дома они оценивают положительно.
Насколько качественно сработал подрядчик –
покажет время. Надо отметить, что после ре-
монта дом находится на гарантийном сроке в
течение 5 лет в зоне ответственности подрядчи-
ка. Если, к примеру, в этот период начнет проте-
кать отремонтированная крыша, то он обязан
будет устранить проблему. По всем возникаю-

щим проблемным вопросам следует обращать-
ся в управляющую компанию.

Контролирующие службы заверяют: прие-
мочная комиссия проверит каждый дом со спе-
циалистами Фонда капитального ремонта, пред-
ставителями жилищной инспекции, заказчика.
Привлекут общественность и собственников.
Каждый дом после капремонта будет принят
только после устранений всех замечаний и не-
дочетов. Контроль со стороны заказчика осу-
ществляется постоянно по всем объектам. К
процедуре могут подключиться и сами жители.

Замечания по качеству капремонта домов
можно направлять в службу технического заказ-
чика по телефону: 55-4-00, на горячую линию
Фонда капитального ремонта по телефону:
(349 22) 41-6-67, в экстренных случаях – в Еди-
ную дежурную диспетчерскую службу – 112.

Нина ГУЛЬТЯЕВА
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После ремонта дом находится на гарантийном сроке в течение 5 лет в
зоне ответственности подрядчика. Если, к примеру, в этот период начнет
протекать отремонтированная крыша, то он обязан будет устранить
проблему. По всем возникающим проблемным вопросам следует обра-
щаться в управляющую компанию.
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К СВЕДЕНИЮ
ГРАФИК ПРИЁМА ГРАЖДАН

в Общественной приемной
партии «Единая Россия»

города Муравленко
на октябрь 2018 года

3 октября с 17:30
БАВШИН Эрнэст Сергеевич,

депутат Городской Думы

5 октября с 17:30
КАМЕНСКАЯ

Светлана Игоревна,
депутат Законодательного

Собрания ЯНАО

8 октября с 17:00
ИВАНИЦКИЙ

Александр Александрович,
депутат Городской Думы

9 октября с 17:00
АЛХАМАТОВ

Хизри Набиевич,
секретарь МО партии

«Единая Россия»

10 октября с 17:30
ХАЙРУЛЛИН

Эмиль Расихович,
депутат Городской Думы

11 октября с 17:00
АЛЕКСЕЕВ

Андрей Александрович,
депутат Городской Думы

12 октября с 17:00
КОЛЕСНИКОВА

Светлана Викторовна,
депутат Городской Думы

15 октября с 17:30
УЛЬЯНОВ

Сергей Владимирович,
депутат Городской Думы

16 октября с 17:30
ЗАБОЛОТСКИХ

Максим Юрьевич,
руководитель депутатской
фракции «Единая Россия»

17 октября с 17:30
ЛИНДЕНГОЛЬЦ

Александр Юрьевич,
депутат Городской Думы

18 октября с 17:30
НИЛОВ Роман Викторович,

депутат Городской Думы

19 октября с 17:00
АТАМАНОВ

Николай Александрович,
депутат Городской Думы

22 октября с 17:00
ЛЕГОСТАЕВА

Ирина Тимофеевна,
депутат Городской Думы

23 октября с 17:30
ШАПОВАЛОВ

Александр Николаевич,
депутат Городской Думы

24 октября с 18:10
ФАЗЛЕТДИНОВ
Марат Азатович,

депутат Городской Думы
25 октября с 17:00

ПОДОРОГА
Александр Александрович,

Глава города
26 октября с 17:00

ТРЕГУБОВА
Наталья Ивановна,

депутат Городской Думы
29 октября с 17:00

ЧЕРКОВА
Наталья Николаевна,

депутат Городской Думы
30 октября с 17:30

ШЕСТОПАЛОВ
Николай Алексеевич,

депутат Городской Думы

Прием осуществляется
по адресу: ул. Нефтяников, д. 75

(бизнес-инкубатор)
ПРЕДВАРИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСЬ

по телефону: 55-0-77.

АКЦЕНТЫ

КАПРЕМОНТ С ГАРАНТИЕЙ
Качество контролируют профильные службы и сами жильцы

СНЕСТИ, НЕЛЬЗЯ ДОСТРОИТЬ
Запятую поставили независимые эксперты

НЕДОСТРОЕННЫЙ ДОМ НА УЛИЦЕ
НЕФТЯНИКОВ, В РАЙОНЕ ГОРОДСКОЙ
ПОЖАРНОЙ ЧАСТИ, ПОДЛЕЖИТ СНОСУ.
ТАКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ ДАНО ПО РЕЗУЛЬТА0
ТАМ СПЕЦИАЛЬНОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ.

Десятки семей сотрудников МЧС так и не до-
ждались новоселья в этом доме. У ведомства не
хватило денег, чтобы его достроить. Работы на
объекте прекратились около десяти лет назад.
Продолжить строительство муниципалитет про-
сто не имел права, так как здание находилось в
федеральной собственности. Все эти годы
Администрацией города велась настойчивая пе-
реписка с ведомством. Ожидание ответов было
длительным. А дом тем временем разрушался. К
тому же недострой стал центром притяжения
для подростков, а это небезопасно. Поэтому
Администрация города взяла объект под свой
контроль. Участок обнесен высоким металличе-
ским забором. Этот объект и не украшает наш
город, и не приносит никакой пользы, в то время
когда жители нуждаются в жилье.

Переговоры с федеральным ведомством по
передаче объекта в собственность города про-
должаются до сих пор. Но можно ли будет до-
страивать здание дальше? Чтобы получить
ответ на этот вопрос, городские власти обрати-
лись к независимым экспертам. Объект был
тщательно осмотрен специалистами. Эксперт и
главный инженер проекта по реконструкции
объекта незавершенного строительства «24-
квартирный 3-этажный дом» общества «Капил-
Проект» Сергей Григорьев свой отчет озвучил на
совещании при главе города.

«Вся конструкция, начиная с первого этажа и
до самого верха, находится в аварийном состоя-
нии, – заявил эксперт. – Это касается и кирпич-
ных стен, и бетонных перегородок. Лестничные
марши и вовсе разрушены. Трещины пошли прак-
тически по всему зданию. Кирпич, из которого
возводился дом, также пришел в негодность.
Конструкция может обрушиться в любой момент.
Поэтому там даже находиться небезопасно. Дом
нужно сносить, и как можно быстрее».

По словам эксперта, к деструктивным про-
цессам объекта привело не только его многолет-
нее стояние под открытым небом в сложных кли-
матических условиях, но и неправильно забитое
свайное поле. Давняя ошибка в расчетах послу-
жила началом проблем при строительстве дома.

Вместе с тем, фундамент дома уцелел. И два
этажа вместо трех он способен выдержать. Но

это в случае возобновления строительства. А те-
перь Администрация города должна принять
одно из двух возможных решений.

«Первое – снести весь кирпичный материал,
до цоколя. И от цоколя вновь построить двух-
этажный дом, – сказал глава города Александр
Подорога. – И второе – прекратить процесс пе-
редачи этого имущества в муниципальную соб-
ственность и снести всё до основания».

Третьего в данном случае не дано. Оста-
влять и дальше представляющий опасность
объект в жилом микрорайоне нельзя. Возмож-
но, после достижения договоренности с феде-
ральными службами на этом месте возведут но-
вый двухэтажный дом.

Татьяна КОЗАРЬ
Фото на полосе Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

СИТУАЦИЯ



УДЕРЖИВАТЬ ВНИМАНИЕ НЕПОСЕД.
ЛИВЫХ МАЛЫШЕЙ ОЧЕНЬ НЕПРОСТО.
НАТАЛЬЕ БАРАБАНЩИКОВОЙ, ПО ЕЕ
СОБСТВЕННОМУ ПРИЗНАНИЮ,
ПОМОГАЮТ ОПТИМИЗМ И
ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННОСТЬ. РАБОТАЯ В
ДЕТСКОМ САДУ /ТЕРЕМОК0 20 ЛЕТ,
УВАЖЕНИЕ КОЛЛЕГ ОНА ЗАСЛУЖИЛА
ДАВНО, А ВОТ ЛЮБОВЬ ДЕТЕЙ, КОГДА
К НЕЙ ПРИХОДЯТ НОВЫЕ ВОСПИТАН.
НИКИ, ЕЙ ПРИХОДИТСЯ ЗАВОЕВЫВАТЬ
КАЖДЫЙ РАЗ ЗАНОВО. И ЭТО ЕЕ
ТОЛЬКО ПОДСТЕГИВАЕТ.

– Наталья Николаевна, традиционный
вопрос – почему вы стали логопедом? С
детства мечтали работать в детском са-
ду, как и многие девочки?

– Было и такое. Но когда увлеклась де-
тективами, грезила о профессии эксперта-
криминалиста. Еще я занималась танцами и
мечтала стать хореографом. А на оконча-
тельное мое решение повлияло мнение отца,
который считал, что дочь должна получать
высшее образование недалеко от дома. Жи-
ли мы в селе Большое Сорокино Тюменской
области. Поэтому я поехала учиться в Ишим-
ский педагогический институт.

Подруга на год старше меня уже училась
там, но она выбрала специальность психоло-
га, а я углубилась в логопедию. В 90-е годы
логопеды занимались с детьми только в спе-
циализированных школах, для обычных дет-
ских садов и школ это было абсолютно но-
вым направлением.

– И приехали вы на Север, как и мно-
гие из нас, на три года…

– Да, вслед за будущим мужем. Он к тому
времени уже год работал здесь. В Муравлен-
ко я стала женой и трижды мамой. Старшая
дочь Анастасия сейчас студентка второго
курса, Таисия в этом году оканчивает школу,
Варя еще ходит в детский сад.

В августе 1997 года, сразу после оконча-
ния института, пришла работать в детский
сад «Теремок», здание ремонтировалось. Со
своими первыми воспитанниками я занима-
лась по срисованным с книг картинкам, так
как в то время не было таких учебников и ма-
териалов для работы. Одни и те же рисунки
мы использовали для индивидуальных и

групповых занятий, для автоматизации, за-
крепления материала. Какие-то пособия бра-
ли у коллег, привозили с «большой земли»,
потому что здесь тогда не было возможности
использовать что-то новое.

Это сейчас ресурсов великое множество.
Дети охотно занимаются с логопедическим
тренажером, интерактивными играми, ком-
пьютерными программами, им нравится ри-
совать на песке. Благодаря использованию
инновационных технологий работа логопеда
становится более продуктивной и увлека-
тельной.

– Но и проблем в произношении детей
сейчас больше?

– Это так, количество детей с проблема-
ми в речи растёт, да и проблемы усложняют-
ся. Не знаю, с чем это связано: с экологией
или психологией. Возможно, родители мало
разговаривают с детьми дома, недостаточно
книг им читают. Сказываются и достижения
технологического прогресса, ведь в вирту-
альной реальности нет живого общения, ко-
торое так необходимо малышу!

– Почему мальчики и девочки любят
ваш кабинет? Или они больше любят
вас?

– В мой кабинет стремятся попасть даже
те, у кого нет проблем с произношением. Во-
первых, мы здесь гримасничаем, и это весе-
ло. Сами себе делаем массаж головы, шеи,
лица, пальцев. Каждый здесь – это целый те-
атр пальчиков и язычка. Во-вторых, за стара-
ния и успехи я выдаю им наклейки в виде
смайликов, что является неким аналогом
оценок. У ребят просыпается азарт – собрать
как можно больше таких наклеек, похва-
статься друг перед другом.

– Бывают, наверно, и исключения?
– Конечно, ведь дети разные. Был у меня,

например, один воспитанник, который кате-
горически не хотел со мной разговаривать. Я
пыталась подобрать разные методы, до тех
пор, пока не поговорила с его мамой. Она
подсказала, что сын любит динозавров. И
когда на занятие в гости к нам «пришёл» ре-
зиновый динозавр, мальчик охотно начал
отвечать на вопросы. Дело в том, что каж-
дому ребёнку нужен свой индивидуальный
подход.

В любом случае без работы над собой в
нашем деле не обойтись. Учитель-логопед
должен быть многогранной личностью. Мало
обладать профессиональными знаниями, я
обязана всегда правильно говорить, быть
доброжелательной и терпеливой. Работа ло-
гопеда сразу не видна, это результат много-
часовых трудов.

– Кабинет логопеда красочно и со
вкусом оформлен, здесь каждая деталь
функциональна. Плюс у детского сада
отличный сайт, которым, насколько я
знаю, занимаетесь вы. Видна рука ху-
дожника-оформителя.

– Во время третьего декретного отпуска я
часто фотографировала, обрабатывала
снимки, составляла слайды из фото и увле-
клась этим делом. Вышла на работу, и мне
предложили заниматься интернет-сайтом
детского сада. Мои знания, приобретенные
методом проб и ошибок, помогают не только
при оформлении кабинета, но и во время ра-
боты в сети. Мне нравится размещать фото-
графии и рассказывать о происходящем в
детском саду коллегам и родителям наших
воспитанников.

– И как вы это всё успеваете?
– Не всё успеваю, а жаль! Хотела еще за-

ниматься в городской театральной студии
«Луч», но времени совсем не хватает. С дру-
гой стороны, сценической работы и в дет-
ском саду достаточно. Мы здесь не только
педагоги, но ещё артисты и сценаристы.

– У вас есть почетная грамота Мини-
стерства образования России, множество
наград от Администрации города, Город-
ской Думы. В педагогическом сообще-
стве города вы уважаемый человек. А ка-
кая награда для вас самая главная?

– Результаты моих воспитанников и ис-
кренняя благодарность от родителей. Когда
я слышу, что кто-то из наших ребят достиг ус-
пеха – неважно, в какой сфере – я чувствую
свою причастность к этому достижению и ис-
пытываю гордость за детей. Ведь от пра-
вильного произношения зависит уверенность
ребенка в себе. А это – залог успеха в любом
деле!

Зульфия ФАРВАЗОВА
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ
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Муравленко в лицах

ИСКРЕННЕ ПОЗДРАВЛЯЮ
ВОСПИТАТЕЛЕЙ, ВСЕХ СПЕЦИАЛИСТОВ

ДОШКОЛЬНЫХ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ
УЧРЕЖДЕНИЙ ЯМАЛА

С ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ
ПРАЗДНИКОМ!

В системе дошкольного образования Арк-
тического региона всегда работали достой-
ные люди, настоящие профессионалы своего
дела, мудрые, добрые и отзывчивые наставни-
ки. У вас особый дар и высокое призвание –
дарить нашим детям душевное тепло и забо-
ту, оберегать их и создавать условия для их
всестороннего гармоничного развития на бла-
го Ямала и Отечества.

В ваш праздник примите слова благодар-
ности за ваш труд, любовь к детям и педаго-
гическое мастерство. Низкий поклон ветера-
нам отрасли, воспитавшим не одно поколение
ямальцев. Искренне желаю вам крепкого здо-
ровья, благополучия в семьях, новых трудовых
свершений в деле воспитания наших юных
граждан!

Губернатор ЯНАО
Дмитрий АРТЮХОВ

���
Воспитатели и их помощники, логопеды,

психологи, повара, музыкальные работники,
медсестры – каждый из вас вносит неоцени-
мый вклад в развитие наших детей и создание
для них самых уютных и комфортных условий.

Ваша работа наполнена детскими улыбка-
ми и благодарностью родителей. Благополуч-
ное детство каждого ребенка во многом за-
висит от мудрости и внимания педагога. Вы
умеете видеть окружающий мир глазами де-
тей, удивляться и познавать вместе с ними,
быть рядом, когда им необходима помощь и
поддержка.

Вы смело ведете малышей за собой в сов-
ременное общество, наполненное инновация-
ми и технологиями, обучая и воспитывая. Вме-
сте с тем именно вашими усилиями детский
сад становится для малышей вторым домом,
наполненным теплом и заботой.

Слова искренней признательности выра-
жаю всем работникам дошкольного образо-
вания за чуткость и любовь к детям, благо-
родный труд и высокую степень профессиона-
лизма.

Пусть ваши дни будут наполнены хорошим
настроением и добрым здоровьем, талантли-
выми и пытливыми воспитанниками, отзывчи-
выми родителями, творческими идеями и про-
фессиональными успехами!

Глава города
Александр ПОДОРОГА

���
Воспитатель – это не только профессия,

суть которой дать знания. Это – высокая мис-
сия, предназначение которой – сотворение
личности. Удивительная способность забо-
титься о самых маленьких жителях нашего го-
рода, дарить им ласку и тепло вызывает
огромное восхищение.

Благодаря вашей доброте и мастерству
каждый день ребенка в детском саду превра-
щается в день радости и счастья. Вы вклады-
ваете много сил и энергии в развитие личности
каждого малыша, чтобы вырастить их здоро-
выми и сильными, дать первые необходимые
знания, научить трудолюбию, целеустремлен-
ности и доброте.

Выражаем искреннюю благодарность
за ваш труд, педагогическое мастерство,
ежедневную заботу о благополучии детей!

Желаем здоровья, личного счастья и но-
вых творческих достижений!

И. о. председателя Городской Думы
Максим ЗАБОЛОТСКИХ

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ НАТАЛЬЯ БАРАБАНЩИКОВА:
«В кабинет логопеда стремятся
попасть даже те, у кого нет проблем
с произношением»

КРУПНЫМ ПЛАНОМ
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– Кто стал инициатором созда-
ния Федерации плавания в Мурав-
ленко? И что дает этот статус?

– Мы вместе с тренерами реши-
ли, что создание Федерации позво-
лит решить определенные вопросы,
связанные с этим видом спорта. К
примеру, мы считаем, что отправлять
пловцов на соревнования необходи-
мо с малых лет, чтобы дети привыка-
ли, как у нас говорят, к «длинной во-
де». Раньше эти поездки осущест-
влялись исключительно за счет ро-
дителей. А теперь все расходы на се-
бя будет брать Федерация плавания.

– Будучи тренером сборной
Муравленко по плаванию, вы
неоднократно с командой выез-
жали на окружные соревнова-
ния. Как проявляют себя наши
спортсмены?

– Сборная города Муравленко
каждый раз достойно показывает
себя на соревнованиях различного
уровня. Ребята прилагают все силы,
чтобы одержать победу, войти в
число призеров. К примеру, в февра-
ле этого года муравленковская
команда по плаванию побила все
рекорды и завоевала более тридца-

ти наград – золото, серебро и брон-
зу. Отмечу, что это лучший показа-
тель за последние пять лет.

– Насколько в целом развито
это спортивное направление в
Муравленко?

– На сегодняшний день плавани-
ем занимаются более 300 ребят
разного возраста. Это очень высо-
кие показатели. Но самое главное,
что уровень подготовки юных плов-
цов растет, и из категории «любите-
ли» они переходят в категорию «про-
фессионалы».

– Скажите, сколько наших
спортсменов сейчас уже имеют
шанс попасть в сборную округа
или России? И удавалось ли ра-
нее кому-то достичь такого вы-
сокого уровня?

– Уже двое спортсменов из Му-
равленко входят в стартовый состав
сборной округа по плаванию – Де-
нис Табеков и Константин Майшев.
Эти ребята всегда ярко проявляли
себя на соревнованиях, показывали
высокие результаты. К примеру, Де-
нис неоднократно занимал вторые и
третьи места на первенстве России,
взял бронзу на Кубке России. К сло-
ву, он – пока единственный призер

соревнований всероссийского уров-
ня по плаванию за всю историю го-
рода. Еще трое муравленковцев го-
товятся пополнить ряды сборной
Ямала. Несмотря на юный возраст,
спортсмены имеют отличную физи-
ческую подготовку. Их уровню поза-
видуют многие взрослые. Планиру-
ем, что именно эти пловцы в даль-
нейшем войдут в окружной состав и
сменят своих товарищей.

– Раньше в городе работал
всего лишь один бассейн. Именно
поэтому спрос в секции превы-
шал предложение. Существует ли
проблема очередей сегодня?

– Действительно, когда в Мурав-
ленко работал только один бассейн,
это являлось существенным препят-
ствием на пути развития в городе
водного вида спорта. Однако сейчас
эта проблема решена. Построены
новые учреждения, расширен тре-
нерский состав, увеличено количе-
ство рабочих часов. Бассейн посе-
щают с удовольствием и взрослые, и
дети. Юные муравленковцы – на
бесплатной основе. Отмечу, отбор в
секцию плавания производится
серьезный. Чтобы добиться успеха,
как и в любом другом виде спорта,
необходимо упорно тренироваться.
Это долгий и кропотливый труд. К
сожалению, не каждый родитель
это понимает, а потому просит со-
кратить количество отведенных на
тренировки дней. Однако тем са-
мым затормозится профессиональ-
ное развитие наших пловцов.

– Количество тренировочных
часов увеличилось после того,
как секция плавания приобрела
статус школы?

– Совершенно верно. Теперь на
обучение юных спортсменов отво-
дится до двадцати часов в неделю.
Нагрузка распределяется под каж-
дую из групп таким образом, чтобы
дети не перенапрягались. Одни
пловцы занимаются по пятидневной
программе, другие – по шестидне-
вной, всё зависит от уровня подго-
товки. Этого времени хватает, чтобы
дети улучшали свои навыки, повы-
шали показатели. Ранее часы были
фиксированные – ребята вне зави-
симости от своего уровня, разряда
занимались в бассейне два-три ра-
за в неделю. На самом деле этого
недостаточно. Сейчас же мы имеем
возможность с возрастом увеличи-
вать для пловцов и нагрузку. Кроме
того, с приобретением статуса
«школа» наша команда стала чаще
выезжать на соревнования, так как
появились новые источники финан-
сирования.

– А как быть в этом случае де-
тям, занимающимся плаванием
на любительском уровне?

– Занятия с ребятами, которые
посещают бассейн для общего физи-
ческого развития, должны проходить
по совершенно другой образователь-
ной программе. Это и меньшее коли-
чество часов, и отдельный тренер.
Нюансов много. Как всё грамотно ор-
ганизовать? На данный момент этот

вопрос – наша болевая точка. Одна-
ко мы ищем выход из ситуации, что-
бы обучить всех муравленковцев ос-
новным техникам плавания. Разре-
шение этой проблемы – одна из за-
дач Федерации плавания. Сейчас
разрабатываем проект, который ори-
ентирован и на взрослых, и на детей.
По возрастным категориям будут ор-
ганизованы отдельные группы из
пловцов-любителей. Для них начнем
проводить отдельные занятия, а так-
же соревнования. Планируем при-
влекать спонсоров, создавать и пуб-
ликовать методические материалы.

– Каковы планы и перспекти-
вы развития Федерации?

– Планируем организовать на
территории города ежегодный Ку-
бок Федераций. Все финансовые во-
просы опять же будет решать обще-
ственная организация. Также в
перспективе – приобретение инди-
видуального инвентаря для ребят,
которые войдут в сборную Федера-
ции. Кроме того, под свое крыло
возьмем и самых маленьких спорт-
сменов с хорошим потенциалом. Бу-
дем организовывать для них отдель-
ные занятия, курировать малышей.

– Плавание – один из норма-
тивов Всероссийского физкуль-
турно-спортивного комплекса
«Готов к труду и обороне». Какие
результаты демонстрируют му-
равленковцы?

– Дисциплину «плавание» для
сдачи норм комплекса ГТО выбирает
большинство муравленковцев. И
взрослые, и дети справляются с тре-
бованиями своей ступени. Однако,
признаюсь, младшее поколение под-
готовлено гораздо лучше. По итогам
тестирования все ребята получили
золотой знак отличия, некоторые
установили личные рекорды. В копил-
ке наград пловцов старшего возраста
много «серебра» и «бронзы». Взрос-
лые участники признаются, что прак-
тики маловато. Проект Федерации
плавания и призван это исправить.

Валерия ЧИЖИК
Фото Юлии СИДАРЮК

ИНТЕРВЬЮ

Дисциплину «плавание» для сдачи норм комплекса
ГТО выбирает большинство муравленковцев.
И взрослые, и дети справляются с требованиями
своей ступени.

,,

ПЛАВАНИЕ В НАШЕМ
ГОРОДЕ ПРИОБРЕТАЕТ ВСЁ
БОЛЬШУЮ ПОПУЛЯРНОСТЬ.
ВСЁ ЧАЩЕ МУРАВЛЕНКОВЦЫ
БЕГОВЫМ ДОРОЖКАМ И
ТРЕНАЖЕРАМ ПРЕДПОЧИ0
ТАЮТ ЗАНЯТИЯ В БАССЕЙНЕ.
В ЭТОМ ГОДУ В ГОРОДЕ
СОЗДАНА МЕСТНАЯ
ОБЩЕСТВЕННАЯ ОРГАНИЗА0
ЦИЯ 1ФЕДЕРАЦИЯ
ПЛАВАНИЯ МУРАВЛЕНКО2.
О ЦЕЛЯХ И ЗАДАЧАХ,
РАЗВИТИИ ЭТОГО ВИДА
СПОРТА РАССКАЗАЛ
ПРЕЗИДЕНТ ФЕДЕРАЦИИ
КИРИЛЛ ПОМЕНЧУК.

КРОЛЕМ, БРАССОМ, БАТТЕРФЛЯЕМ
НА ПУТИ К �ДЛИННОЙ ВОДЕ�
В Муравленко создана Федерация плавания
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бессмертный полк

СВЯЗЬ ПОКОЛЕНИЙ

ОНИ ДОЛЖНЫ ИДТИ ПОБЕДНЫМ СТРОЕМ В ЛЮБЫЕ ВРЕМЕНА

Уже записаны 423 701 история Рассказать свою историю

Координатор «Бессмертного полка»
в городе Муравленко
Афонин Артём Владимирович
МБУ «Молодёжный ресурсный центр»
Телефоны: 8 (34938) 21-0-87, 8 922 455 57 50
E-mail: mau.mrc@mail.ru

www.moypolk.ru

СЕМЬЮ НАХИМЧУК ВОЙНА
НАСТИГЛА В ЧИСЛЕ ПЕРВЫХ

Наряду с портретами других ге-
роев украшает аллею Славы нашего
города фотография Ефрема Ивано-
вича Нахимчука. Дедушка директо-
ра первой школы Игоря Николаеви-
ча Сасина прошел славный боевой
путь, награжден орденами Отече-
ственной войны I степени и Красной
Звезды, медалью «За отвагу».

Уроженца села Соколец Винниц-
кой области Украинской ССР Ефре-
ма Нахимчука и его семью война на-
стигла в числе первых в огромной
стране. Уже на третий день село
бомбили. Вместе с другими одно-
сельчанами коммунист Ефрем На-
химчук добровольцем ушел на
фронт. Не прошло и месяца, как его
малая родина оказалась оккупиро-
ванной гитлеровской Германией.

Жене Ефрема Ивановича Анисье
с тремя детьми двух, пяти и один-
надцати лет пришлось нелегко, но
она сумела уберечь всех. Связь су-
пругов прервалась, более трех лет
они не имели друг о друге вестей:
живы ли?..

ПОБЕДУ ВСТРЕТИЛ
В БРАНДЕНБУРГЕ

Пока жена и дети переживали
ужасы оккупации, Ефрем храбро сра-
жался с врагом на фронте. Воевал в
артиллерийских частях, ходил в раз-
ведку, откуда нередко приносил на
себе «языка». В сентябре 43-го полу-
чил тяжелое ранение при форсиро-
вании Днепра. Чудом выжил, благо-
даря молоденькой санитарке, кото-
рая вытащила его из-под обстрела.

Подлечившись в госпитале, Еф-
рем Нахимчук снова вернулся в
строй, но уже не на передовую. Слу-
жил в комендатуре, занимался обес-
печением связи. Несмотря на серьез-
ное ранение, он прошел всю войну.
Освобождал от фашистов Польшу,
Венгрию, победу встретил в немец-
ком Бранденбурге. Именно там была
сделана фотография, которую хоро-
шо запомнил Игорь Николаевич. На
снимке 1945 года его молодой дед

стоял рядом с союзниками – францу-
зом, англичанином и американцем.
Судя по лицам, отношения у них были
дружественными, несмотря на раз-
личие языков и культур.

ПРИШЛА ВО СНЕ ДОЧКА…
После войны Ефрем Нахимчук

возглавил родной колхоз. Работал
председатель на совесть. В 50-х, как
один из лучших сельскохозяйствен-
ников Украины, в течение трех лет
осваивал целину. К его наградам
добавилась еще одна, но уже мир-
ного времени, медаль «За освоение
целинных и залежных земель».

– Дед Ефрем был очень актив-
ным, всегда интересовался события-
ми в стране и в мире, – рассказыва-
ет Игорь Николаевич. – Помню, он
всегда ходил с палочкой, так как
еще в военном госпитале ему ампу-
тировали пальцы ног.

На пиджаке, над колодкой с ор-
денами, носил нашивки: две желтых –
за тяжелые ранения, и одну крас-
ную – за легкое. О войне, как все
фронтовики, вспоминал неохотно.
Рассказывал, как порой замерзали,
стоя в карауле, солдаты. Однажды и
он едва не замерз, да пришла во
сне дочка, разбудила…

УЗНАЛ ПАМЯТНОЕ МЕСТО
Внук Игорь очень любил деда,

хоть и нечасто доводилось видеться.
Дед Ефрем жил в Винницкой обла-
сти, а семья его дочери Галины – в
Ростовской. Когда внуку пришло вре-
мя служить в армии, он попал в ГДР, в
группу советских войск в Германии.
Мало того, именно в город Бранден-
бург, где окончил войну его дед. Од-
нажды во время экскурсии по городу
он вдруг узнал место, где его дед 43
года назад фотографировался с со-
юзниками. Родные и односельчане
расценили этот случай как чудо.

Любимого деда не стало в 1989
году. Он оставил о себе добрую па-
мять, став для потомков одновре-
менно образцом храбрости и геро-
изма, чести и совести, трудолюбия и
простоты.

КТО ОНИ � ГЕРОИ С АЛЛЕИ СЛАВЫ?
Семейные истории о ветеранах Великой Отечественной войны
ПАМЯТЬ ЖИВА
НАШ ГОРОД ОЧЕНЬ МОЛОД, И ВОЙНА НЕ КОСНУЛАСЬ ЕГО, НО
КАЖДЫЙ МУРАВЛЕНКОВЕЦ ПРИВЕЗ В ЭТОТ СУРОВЫЙ КРАЙ СВОЮ
СЕМЕЙНУЮ ИСТОРИЮ О ГЕРОЯХ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ. СРЕДИ
ТОРЖЕСТВ, ПРИУРОЧЕННЫХ КО ДНЮ ГОРОДА, ОСТАВИЛО СЛЕД В
ДУШЕ ОТКРЫТИЕ АЛЛЕИ СЛАВЫ И МЕМОРИАЛЬНОЙ ДОСКИ
0БЕССМЕРТНОГО ПОЛКА1 С ФОТОГРАФИЯМИ НАШИХ ДЕДОВ И
ПРАДЕДОВ. И ЭТО ЛИШЬ ПЕРВЫЙ ШАГ ОБУСТРОЙСТВА БУДУЩЕГО
СКВЕРА ПАМЯТИ.

Подготовила Юлия СИДАРЮК. Фото автора и из семейного архива САСИНЫХ

Дед и внук. Наряду с портретами других героев на аллее Славы размещена фотография
Ефрема Нахимчука

D

Ефрем Нахимчук сразу после демобилизации.
Осень 1945 года

D
Ефрем Иванович с одним из внуков.
Украинская ССР, 1973 г.

D



– Евгений, вы недавно приеха-
ли в Муравленко. Что привлекло
вас в нашем городе?

– Узнал, что в Муравленко по-
явился филиал академии «Аван-
гард». И решил покинуть Омск, что-
бы развивать здесь хоккей. Вот сей-
час набираю в секцию ребят 2007-
2011 годов рождения.

– Вы хоккеем занимаетесь с 5
лет. По-вашему, кто остается
преданным льду?

– Хоккей – сложный вид спорта.
Это бесконечные падения и подъ-
емы… Многое зависит от тренера.
Он должен суметь увлечь ребенка,
заинтересовать, научить ставить це-
ли и достигать их. Родители также
должны поддерживать и говорить о
важности здорового образа жизни,
быть для ребенка примером. На
льду остаются, безусловно, не боя-
щиеся неудач, трудолюбивые и
жаждущие побед ребята.

– У вас молодая семья. Кто на
кухне главный?

– У нас с супругой Кристиной рас-
тет сыночек Никита, ему исполни-
лось 8 месяцев. С его рождением
мы стали делить обязанности по до-
му и кухне. Чем проще блюда, тем
лучше. Главное, чтобы ежедневно
на столе были мясо, рыба, крупы,
овощи и, конечно же, фрукты. Де-
люсь рецептами.

ЗРАЗЫ С ЧЕРНОСЛИВОМ

– Для приготовления фарша по-
требуется: 500 г говядины, 50 г сви-
ного сала, 2 головки репчатого лука,
2 зубчика чеснока, 100 г воды, соль
и перец – по вкусу. Для начинки –
чернослив 15 штук.

Фарш надо хорошо отбить и
оставить в холодильнике на пару ча-
сов. Чернослив замачиваем в горя-
чей воде на пару минут, промываем
и измельчаем. Формируем зразы. Из
фарша делаем небольшую лепешку,

на середину кладем чернослив и ле-
пим, как котлету. Жарим зразы на
растительном масле и подаем с
овощным гарниром.

БИФШТЕКС ПО=МИНИСТЕРСКИ

– Нам потребуется: 500 г кури-
ной грудки, 3 яйца, 1 головка репча-
того лука, 2 ст. л. картофельного
крахмала, 2 ст. л. майонеза, расти-
тельное масло, соль и перец – по
вкусу. Куриную грудку нарезаем не-
большими кубиками, лук – мелко.
Яйца взбиваем с майонезом и крах-
малом, добавляем соль и перец. По-

лученную смесь соединяем с мясом
и луком. Оставляем на 2 часа для
маринования. Хорошо прогреваем
на сковороде растительное масло.
Берем ложкой мясную массу, выкла-
дываем на сковороду и жарим, как
оладьи, – минут по 5 с каждой сто-
роны до образования золотистой
корочки. Готовый бифштекс выкла-
дываем на бумажное полотенце,
чтобы убрать лишнее масло. Подаем
на листьях салата с помидорами и
огурцами.

САЛАТ >ПОДСОЛНУХ?

– Ингредиенты: 1 отварная кури-
ная грудка, 6 яиц, 400 г консервиро-
ванных шампиньонов, 200 г твердо-
го сыра, 300 г маслин без косточек,
майонез, картофельные чипсы.

Салат укладываем слоями, каж-
дый слегка смазываем майонезом.
1 слой – измельченная куриная
грудка, 2 слой – шампиньоны, 3 – из-
мельченные яичные белки, 4 – тер-
тый сыр, 5 – тертые яичные желтки.
На желтках рисуем майонезом сет-
ку. В каждую ячейку укладываем
маслину. Чипсы выкладываем, как
лепестки подсолнуха.

ТВОРОЖНЫЙ ДЕСЕРТ

– Для десерта нам потребуется:
500 г творога, 100 г сливочного мас-
ла, 100 г сахара, 2 яйца, 200 мл сли-
вок, по 50 г орехов и цукатов, вани-
лин или ванильный сахар.

Творог пропускаем через мясо-
рубку. В него добавляем размягчён-
ное сливочное масло, перемешива-
ем. Яйца взбиваем с сахаром, доба-
вляем ванилин (ванильный сахар).
Полученную массу ставим на сред-
ний огонь, доводим до кипения и
варим, пока масса не начнет гу-
стеть. Даем остыть. Измельчаем
орехи и цукаты, смешиваем с тво-
рожной массой. Затем вливаем ох-
лажденную яичную смесь и снова
смешиваем. Форму застилаем мар-
лей, выкладываем на нее получен-
ную массу, ставим под пресс и уби-
раем на ночь в холодильник. Гото-
вый десерт украшаем тертым горь-
ким шоколадом.

Приятного аппетита!

Нина ГУЛЬТЯЕВА
Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ
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дело вкуса

ЛЮБИМОЕ БЛЮДО

Вы будете склонны усложнять
положение дел и запутывать свои
отношения с людьми. Возможно,
стоит поговорить с тем, кому вы
доверяете, не исключено, что вам
подскажут простой и верный путь.

Проявляйте больше активности
на работе. Забудьте о том, что та-
кое лень и усталость, работайте
столько, сколько сможете. В пятни-
цу важно следить за своей речью –
не выбалтывайте чужие секреты.

Контакты и встречи в эти дни
отнимут много времени, но прине-

сут доход в будущем. Вы почув-
ствуете прилив вдохновения, буде-
те фонтанировать идеями и с лег-
костью добиваться успеха.

Вас по-прежнему не покидает
отменное расположение духа, ко-
торым вы стремитесь поделиться
с окружающими. Выходные прове-
дите так, чтобы восстановить свой
энергетический потенциал.

Не беспокойтесь по поводу
мелких неприятностей на работе,
ваши идеи перспективны, и пусть
сиюминутное их неприятие вас не
смущает. Постарайтесь не терять
самоконтроль.

Вам пригодятся такие каче-
ства, как внутреннее спокойствие
и выносливость. Не отказывайтесь
от приглашения в гости, возмож-
но, именно друзья и родственники
помогут вам дельным советом.

Вам будет трудно подчиняться
кому-то, но не стоит идти на кон-
фликт с начальством. Если кто-то
подумает, что владеет ситуацией
лучше вас, – используйте это за-
блуждение в своих интересах.

Одна из важных задач этой не-
дели – постараться уравновесить

чаши весов эмоционального со-
стояния и доводов рассудка. Ина-
че вы можете потратить много
драгоценной энергии впустую.

Благоприятное время для дей-
ствий, направленных на укрепле-
ние репутации и уважения, ста-
новление карьеры и профессио-
нальный рост. Будьте осторожны
со сплетнями и слухами.

От начальства может посту-
пить заманчивое предложение,
задумайтесь, стоит ли соглашать-
ся на повышение, так как положе-
ние ваше может оказаться
двойственным.

Решительность и стремитель-
ность – вот ваши основные козыри,
так как иногда промедление грозит
серьезными проблемами. Спокойно
воспринимайте информацию не
совсем приятного содержания.

Постарайтесь избегать всего
тайного и закулисного, не позво-
ляйте втягивать вас в какие-либо
интриги и заговоры. Собственны-
ми переживаниями лучше делить-
ся только с самыми проверенны-
ми людьми.

/По материалам
интернет-изданий/
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НЕ С КЛЮШКОЙ И ШАЙБОЙ, А… С ПОВАРЁШКОЙ
На кухне у тренера по хоккею Евгения Лебедева

. ЕДА ДОЛЖНА БЫТЬ
ВКУСНОЙ, НО ГЛАВНОЕ .
ПОЛЕЗНОЙ. СБАЛАНСИРО-
ВАННОЙ ПО БЕЛКАМ,
ЖИРАМ И УГЛЕВОДАМ.
УТРОМ . ОБЯЗАТЕЛЬНО
КАША. В ОБЕД . ПЕРВОЕ
БЛЮДО И, КОНЕЧНО ЖЕ,
ЛЕГКИЙ ОВОЩНОЙ САЛАТ.
ВЕЧЕРОМ НАДО ЕСТЬ
МИНИМУМ ЗА 2 ЧАСА ДО
СНА. НЕ СКРОЮ, ИНОГДА
ПОЗВОЛЯЮ СЕБЕ НЕ СОВСЕМ
ЗДОРОВУЮ ЕДУ, НО ПОТОМ
НА ЛЬДУ СГОНЯЮ
КАЛОРИИ, . РАССКАЗЫВАЕТ
О СВОЕМ РАЦИОНЕ ТРЕНЕР
ПО ХОККЕЮ СПОРТИВНОЙ
ШКОЛЫ /АРКТИКА0 ЕВГЕНИЙ
ЛЕБЕДЕВ.



ВОЛОНТЕРЫ0НЕФТЯНИКИ ПРОВЕЛИ
ОЧЕРЕДНУЮ ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ АКЦИЮ
2ЗДРАВСТВУЙТЕ, ПТИЦЫ!3. ОНА СТАЛА
ЛОГИЧНЫМ ПРОДОЛЖЕНИЕМ
ИНИЦИАТИВЫ 2ПОМОГАЕМ ПТИЦАМ3 С
УСТАНОВКОЙ ОНЛАЙН0КОРМУШКИ,
РЕАЛИЗОВАННОЙ РАНЕЕ В РАМКАХ
КОРПОРАТИВНОГО КОНКУРСА
ВОЛОНТЕРСКИХ ПРОЕКТОВ 2ГАЗПРОМ
НЕФТИ3 ПРОГРАММЫ СОЦИАЛЬНЫХ
ИНВЕСТИЦИЙ 2РОДНЫЕ ГОРОДА3.
АВТОР ЭТИХ ДВУХ ПРОЕКТОВ 1
УВЛЕЧЕННЫЙ ОРНИТОЛОГИЕЙ
СОТРУДНИК 2ГАЗПРОМНЕФТЬ0
МУРАВЛЕНКО3 ПАВЕЛ ЛУКЬЯНЁНОК.

В одном из мест сезонного скопления пер-
натых обитателей Ямала в районе реки Пяку-
пур, где установлена онлайн-кормушка, благо-
даря инициативной группе нефтяников на де-
ревьях теперь появилось порядка 50 гнездо-
вий-синичников. В них птицы смогут перезимо-
вать, а весной вывести птенцов. Кстати, в од-
ном из гнездовий автор проекта установил
веб-камеру. Когда там появятся пернатые
жильцы, то можно будет понаблюдать за их
жизнью в режиме онлайн. Кроме того, сов-
местно с сотрудниками Сургутского государ-
ственного университета и Московского центра
кольцевания птиц волонтеры отлавливают
пернатых и надевают им специальные кольца.
«Кольцевание птиц помогает нам определить
количественный состав видов, которые дер-
жатся в районе реализации проекта, маршрут
и продолжительность их перелетов, – отметил
Павел. – Вообще, весь мой проект направлен
именно на то, чтобы сохранить биологическое
разнообразие природы Ямала, в том числе
птиц, узнать о них как можно больше. Мы в
ответе за братьев наших меньших, на террито-
рию которых вторгаемся, проводя работы по
добыче нефти и газа».

Реализовать задуманное автору проекта,
как всегда, помогают волонтеры из числа со-
трудников градообразующего предприятия.
Для большинства из них волонтерство уже ста-
ло частью их жизни. «Я принимаю участие во
многих акциях, которые проводятся нашими
сотрудниками, а этот проект мне особенно ин-
тересен тем, что можно не только провести
время с семьей на природе, но и понаблюдать
за птицами. Их здесь очень много и самых раз-
ных. Хочется помочь им перезимовать», – по-
делилась впечатлениями одна из участниц ак-
ции Наталья Спиридонова.

Проекты «Помогаем птицам» и «Здравствуй-
те, птицы!» – часть большой экологической про-
граммы, которая реализуется волонтерами-
нефтяниками, и направлена на сохранение окру-
жающей среды и биологических ресурсов Ямала.
«В прошлом году мы с этой программой заняли
первое место во Всероссийском конкурсе «Чем-
пионы добрых дел»», – добавила еще одна участ-
ница акции Екатерина Малышева.

В программу вошел проект «Город птиц» с
удивительными арт-объектами и стилизован-
ными кормушками. Первоначально они были
установлены в сквере возле взрослой поликли-
ники, а теперь переданы под патронаж юных
экологов 1-й школы. Также в программу вклю-
чена инициатива «Уютный дом» по развешива-
нию вдоль аллеи Лесной авторских скворечни-
ков, разрисованных воспитанниками детской
художественной школы, и другие акции.

Ольга ЧЁРНАЯ
Фото автора

НА КРАЙНЕМ МЕСТОРОЖДЕНИИ
2ГАЗПРОМНЕФТЬ0МУРАВЛЕНКО3
В РАМКАХ ОПЫТНО0ПРОМЫШЛЕН0
НЫХ ИСПЫТАНИЙ ПОСТРОЕН ОДИН
КИЛОМЕТР ДОРОГИ С ПРИМЕНЕНИЕМ
СТАБИЛИЗИРОВАННОГО ТЕХНОЛО0
ГИЧНОГО ГРУНТА 2БРИТ3. НОВАЯ
ТЕХНОЛОГИЯ ПОЗВОЛЯЕТ НЕ ТОЛЬКО
СТРОИТЬ ДОРОГИ, НО И ВОВЛЕКАТЬ
ВО ВТОРИЧНУЮ ПЕРЕРАБОТКУ
ОТХОДЫ НЕФТЕДОБЫЧИ.

«Газпромнефть-Муравленко» первым сре-
ди дочерних обществ «Газпром нефти» опро-
бовало строительство дорожного покрытия
по инновационной технологии. Уникальную
рецептуру стабилизированного технологично-
го грунта «Брит» разработали специалисты
«Газпромнефть-Битумные материалы» и до-
чернего актива «НОВА-Брит». Проект реали-
зуется также при содействии экспертов Бло-
ка разведки и добычи «Газпром нефти» и
Научно-технического центра компании.

«Порядка 5 лет назад на Крайнем место-
рождении был опыт строительства в рамках
ОПИ участка дороги по схожей технологии,
но только с применением импортных мате-
риалов и привозного щебня, что делало тех-
нологию дорогой в реализации, – поясняет
руководитель проекта Николай Иванкин. –
Сейчас мы выполняем работы по строитель-
ству опытно-экспериментального участка с
применением грунта «Брит», разработанного
группой компаний «Газпром нефть». Этот
грунт получен посредством смешения мест-
ного минерального грунта, побочного продук-
та при строительстве скважин и собственных
разработанных стабилизирующих добавок.
Также впервые в России для строительства
дорог «Газпром нефть» использует отходы
бурения взамен каменных материалов».

Смесь, из которой строится дорога, гото-
вится на месте. Сначала обеспечивается

устройство песчаного полотна, или нижнего
слоя будущей дороги. Далее завозится по-
бочный продукт при строительстве скважин,
перемешивается с местным грунтом. После
этого методом холодного ресайклинга пря-
мо на дороге компоненты смешиваются с
добавлением комплексной добавки «Брит»,
которая не только связывает все материалы,
но и ускоряет набор прочности и обеспечи-
вает упругие свойства покрытию. Дорожная
одежда стабилизируется и укрепляется спе-
циальной техникой, в течение последующих
3-5 дней набирает необходимую прочность.
В результате – надежное покрытие, твердое
и ровное, которое способно будет выдержи-
вать и погодные воздействия – дождь, холод,
и движение высокотоннажного транспорта.

В опытно-промышленных испытаниях бы-
ли задействованы различные специалисты. В
частности, представители СибАДИ осущест-
вляли научное сопровождение опытного
участка, проверяли специальным оборудова-
нием несущую способность основания и
упругость дорожного полотна через каждые
сто метров.

«Чтобы внести любой новый материал в
дорожную отрасль, необходимо знать его ме-
ханические характеристики. Узнать их из ла-
бораторных испытаний не всегда возможно,
поэтому необходим полевой контроль каче-
ства и полевые научные исследования», –
подчеркнул инженер-исследователь СибАДИ
Александр Лунев.

Помимо этого, специалисты буквально по
часам отбирали пробы образцов грунта и от-
правляли на исследование. Это необходимо
для достоверности проведенных анализов.

«Взятые образцы в аккредитованном ис-
пытательном центре проверяются на проч-
ность, сжатие, изгиб, водостойкость и моро-
зостойкость. Все эти показатели должны
соответствовать нормативным документам
и ГОСТам», – пояснил директор «Сибирского

инновационного дорожного центра» Евгений
Бедрин.

Специалисты помимо всего отмечают ряд
других преимуществ внедряемого проекта.
Среди них: отсутствие импортных составляю-
щих; покрытие имеет ускоренный набор проч-
ности; нет необходимости устройства допол-
нительных защитных слоев покрытия; отказ
от использования в составе привозных ка-
менных материалов и другое. Реализация
проекта повысит уровень эксплуатационной
надежности автомобильных дорог. Уникаль-
ность этой технологии еще и в том, что её
возможно применять в зимний период. Плюс
ко всему проект имеет высокую экологиче-
скую эффективность. За счет применяемой
технологии компания снизит объем террито-
рий для накопления отходов бурения, затра-
ты на рекультивацию земельных участков.
Сам технологичный грунт «Брит» не является
токсичным продуктом, при этом также не за-
грязняет почву и воду токсичными химиче-
скими соединениями и относится к классу ве-
ществ малоопасных.

Как сообщил Николай Иванкин, на участ-
ке проводились экологические тесты с при-
влечением специализированных научных ин-
ститутов, результаты которых говорят о соот-
ветствии всем экологическим параметрам.

Опытно-промышленные испытания по
устройству нового дорожного полотна на
Крайнем месторождении завершены. Через
год эксплуатации специалисты проведут
соответствующий мониторинг дорожного
покрытия после зимнего и весеннего перио-
да эксплуатации, а также экологическую экс-
пертизу. И в случае успеха «Газпром нефть»
будет тиражировать технологию на другие
активы компании.

Нина ГУЛЬТЯЕВА
Фото предоставлено

УКК «Газпромнефть-Муравленко»
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ТОЧКИ РОСТА

АКЦИЯ

ЭКОЛОГИЧНО
ЭКОНОМИЧНО
Дороги на промыслах строят по инновационным
технологиям

Здравствуйте,
птицы!
Пернатым предложили
заселиться в новые «квартиры»

+
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1 октября – День пожилых людей

1ВОТ ВЫЙДУ НА ПЕНСИЮ 0
ПОБЕЗДЕЛЬНИЧАЮ ОТ ДУШИ!2 0
ДУМАЕМ МЫ, ВРАЩАЯСЬ В
НЕСКОНЧАЕМОЙ КРУГОВЕРТИ
1РАБОТА 0 ДОМ 0 РАБОТА2. НА ДЕЛЕ
ЖЕ ЛИШЬ ПЕРВОЕ ВРЕМЯ НОВОИСПЕ/
ЧЕННЫЙ ПЕНСИОНЕР ПРЕБЫВАЕТ В
ЭЙФОРИИ БЕЗДЕЛЬЯ, КОТОРАЯ
ВСКОРЕ МОЖЕТ СМЕНИТЬСЯ СКУКОЙ.
ЗАПОЛНИТЬ МАССУ ВНЕЗАПНО
СВАЛИВШЕГОСЯ НА ГОЛОВУ
СВОБОДНОГО ВРЕМЕНИ ПОЛУЧАЕТСЯ
НЕ У КАЖДОГО. ВОТ ТУТ/ТО И
ПРИХОДИТ НА ПОМОЩЬ ПРИВЫЧКА
БЫТЬ ПОЛЕЗНЫМ ОБЩЕСТВУ.
КАК ПРОВОДЯТ ДОСУГ ОСТАВШИЕСЯ В
ГОРОДЕ МУРАВЛЕНКОВСКИЕ
ПЕНСИОНЕРЫ, МЫ УЗНАЛИ У НИХ
САМИХ.

ППРРИИШШЛЛАА  ИИ  ООССТТААЛЛААССЬЬ
За три десятка лет Муравленко стал для

Надежды Викторовны Гельметдиновой вто-
рой родиной. Сначала работала воспитате-
лем в первом в городе детском саду. Потом
долгие годы трудилась учителем начальных
классов в пятой школе.

– Первое время после выхода на пенсию
я, конечно, скучала по школе и детям. Но с
учительством распрощалась не сразу, подра-
батывала первое время, занималась с боль-
ными детками. До сих пор еще люди подхо-
дят с подобными просьбами, – рассказывает
Надежда Викторовна.

Уже будучи на пенсии, женщина получила
инвалидность. Чтобы пройти положенный
курс реабилитации, пришла в Центр социаль-
ного обслуживания населения.

– Здесь такая атмосфера была… Девочки
очень внимательные, доброжелательные. Ты
просто окунаешься в уютную атмосферу Цен-
тра. Курс реабилитации завершился, а жела-
ние приходить сюда осталось, – с теплой
улыбкой вспоминает моя собеседница. –
Муж мой на вахте, единственная дочь живет
с семьей в Челябинске. Сидеть дома – скуч-
но и одиноко. На пенсии я начала ходить в
бассейн, на который раньше времени не хва-
тало. С удовольствием гуляю в парке и скве-
рах, которых у нас в городе немало. По-пре-
жнему посещаю библиотеку, увлечение кни-
гами со мной всю жизнь.

На отделении дневного пребывания
граждан пожилого возраста и инвалидов с
понедельника по пятницу специалисты Цен-
тра социального обслуживания населения
проводят для своих подопечных концертные
программы, разные конкурсы, игры, органи-
зовывают совместное посещение городских
мероприятий и праздников, просмотры кино-
фильмов.

– Жить стало намного интересней! – за-
веряет моя собеседница.

HHССЕЕРРЕЕББРРЯЯННЫЫЕЕ  ВВООЛЛООННТТЕЕРРЫЫII
Среди мероприятий, организованных спе-

циалистами Центра для пожилых подопеч-
ных, особенно радуют встречи с молодым по-
колением, когда бабушки выступают в роли
волонтеров, занимаясь с ребятами с отделе-
ния дневного пребывания для детей и под-
ростков. Надежда Викторовна, привыкшая
находить общий язык с детьми еще в учи-
тельском прошлом, особенно любит такие
встречи. А дети отвечают ей взаимностью.
Она рассказывает им сказки, делится воспо-
минаниями о своем отце-фронтовике. Кто-то
из «серебряных волонтеров» играет с детьми
в шахматы или домино. У каждого свои инте-
ресы, и каждый пожилой волонтер собирает
вокруг себя группу детей, с которыми делит-
ся тем, что знает и умеет. У некоторых ребят
нет ни бабушек, ни дедушек, и такое общение
играет немаловажную роль в их воспитании. 

ППООММООГГААТТЬЬ  ГГООТТООВВАА  ВВССЕЕГГДДАА
С первых лет основания Муравленко жи-

вет здесь и Рамзия Мазитовна Хакимова. По
профессии она тоже педагог, на «земле» ра-
ботала учителем математики и воспитателем
в детском доме. В Муравленко трудилась
воспитателем в школах, а потом и в интерна-
те, из которого и ушла на пенсию полтора го-
да назад. 

– Работать здоровья уже не хватает, – де-
лится со мной собеседница. – А вот чем-то по-
мочь по мере сил я готова всегда. В Центр ста-
ла приходить, потому что дочь его посещает,
да и самой интересно. Люблю что-то делать
руками – шью, вышиваю, в том числе бисером,
создаю разные поделки. Увлекаюсь этим всю
жизнь, а теперь с удовольствием делюсь се-
кретами мастерства с другими людьми. 

За отзывчивость, приветливость, душев-
ную доброту женщины искренне признатель-
ны сотрудницам Центра социального обслу-
живания.

– Они находятся на своем месте, любят то,
чем занимаются, правильно применяют свою
энергию, силы и способности. И получается это
у них очень хорошо. Каждый раз удивляют нас
чем-то новым! А еще здесь всегда знают, кому
и когда надо помочь. Причем помощь всегда

приходит неожиданно, и от этого особенно
приятно, – рассказывает Рамзия Мазитовна.

HHДДЕЕТТССККИИЙЙ  ССААДД  ДДЛЛЯЯ  ВВЗЗРРООССЛЛЫЫХХII
Отделение дневного пребывания граж-

дан пожилого возраста и инвалидов – важ-
ное и очень нужное подразделение Центра,
которое стало для многих вторым домом.
Здесь по-домашнему тепло и уютно, каждо-
го человека встречают улыбкой, добрым сло-
вом, горячим чаем, никогда не оставляют без
внимания его вопросы и проблемы. В отделе-
нии пожилые люди укрепляют свое здоровье
и обретают душевное равновесие, забывают
о возрасте, болезнях и невзгодах, находят
друзей и единомышленников.

– Между собой мы шутя называем Центр
социального обслуживания «детским садом
для взрослых», – смеются мои собеседницы. –
Хочется сюда возвращаться снова и снова.
Скучать нам здесь не дают, болеть тоже, по-
стоянно придумывают что-то новое. Живем
мы дружно, весело, интересно. Желаем со-
трудницам Центра здоровья, удачи, и в лич-
ной жизни чтобы всё было хорошо.

Юлия СИДАРЮК
Фото автора и из архива

Центра социального обслуживания

ЗОЛОТОЙ ВОЗРАСТ

Когда можешь делать, что хочешь...
А выбираешь помогать другим

Рамзия Хакимова и Надежда Гельметдинова всегда рады быть полезнымиJ

«Серебряные волонтёры» Галия Нигматуллина и Надежда Гельметдинова  легко
находят общий язык с юными  муравленковцами

J

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ!

В Международный день пожилых людей я
передаю нашу общую благодарность предста-
вителям старшего поколения – настоящим
труженикам, людям-победителям. Они разра-
батывали месторождения, прокладывали тру-
бопроводы и дороги, строили города и посёл-
ки. То, что они сделали, не делал никто в ми-
ре. Основа успешного социально-экономиче-
ского развития Ямала была заложена именно
нашими ветеранами. Но и сегодня они дают
нам, следующим поколениям, пример актив-
ной гражданской позиции, жизнелюбия и уме-
ния быть нужными. 

Дорогие ветераны! Ваш профессиональ-
ный и жизненный опыт, ваши знания и сме-
калка сегодня нужны Ямалу и ямальцам.
Округ и впредь будет всемерно поддерживать
представителей старшего поколения, чтобы
вы были здоровы и счастливы, чувствовали
себя комфортно, но главное – чтобы вы могли
в полной мере реализовать свои планы на
благо своих семей, на благо нашего Арктиче-
ского региона.

Крепкого вам здоровья и активного долго-
летия!

Губернатор ЯНАО Дмитрий АРТЮХОВ

���
Уважаемые отцы и матери, бабушки и де-

душки, дорогие наши наставники! Добрые сло-
ва и внимание в ваш адрес – лишь малая до-
ля той благодарности, которую вы заслужили
своими бескорыстием и человечностью, бес-
ценным жизненным и профессиональным
опытом.

Вы поистине наше самое большое достоя-
ние – люди, которыми мы бесконечно гордим-
ся, которые нам очень дороги и чьи мудрые
советы и поддержка дороже всего. Терпели-
во, с пониманием и любовью вы учите нас ми-
лосердию и трудолюбию, умению достойно
жить и никогда не терять веры и надежды. Вы
являетесь образцом настоящего мужества,
чести и гражданской ответственности.

От всей души благодарю каждого из вас
за ваши боевые и трудовые подвиги в годы
Великой Отечественной войны. За то, что
честно трудились, воспитывали детей, радова-
лись общим успехам и всегда заряжали нас
своим оптимизмом. За то, что были и остае-
тесь такими же заботливыми и ответственны-
ми для молодого поколения. Низкий вам по-
клон.

Это почетно – быть  наследниками всего
лучшего, что накоплено вами за прожитые
времена. Желаю вам крепости душевных и
физических сил, здоровья и благополучия на
долгие годы, согретые заботой и любовью
родных и близких.

Глава города Александр ПОДОРОГА
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1 октября по замечательной традиции со

словами искренней признательности мы об-
ращаемся к людям старшего поколения, чей
самоотверженный труд, терпение и мужество
стали основой нашей сегодняшней жизни. Мы
многим обязаны ветеранам, выстоявшим и
победившим в трудные годы лихолетья и ли-
шений, отстоявшим мир и свободу, внесшим
огромный вклад в восстановление и развитие
экономики.

Уважение к старшим, каждодневная забо-
та о них — главное отличие нравственно здо-
рового общества. Долг каждого из нас – сде-
лать так, чтобы люди преклонного возраста не
чувствовали себя одинокими, чтобы всегда
были окружены человеческим вниманием и
теплом.

Искренне желаю всем пожилым мурав-
ленковцам здоровья, бодрости духа, успехов,
благополучия и счастья! Пусть ваша жизнь бу-
дет светлой, согретой участием, наполненной
только приятными событиями, и пусть всегда
с вами рядом будут любящие и заботливые
дети, внуки и друзья. 

И. о. председателя Городской Думы
Максим ЗАБОЛОТСКИХ

ПРИМИТЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ



– Направление для нашего сада
новое. Цель – помочь детям из дру-
гих дошкольных образовательных
организаций в оздоровлении, а для
этого у нас есть все условия. Напра-
вляться в группу дети будут после
прохождения психолого-медико-
педагогической комиссии, – расска-
зывает заведующая детским садом
«Непоседы» Светлана Колесникова. –
Системный подход и комплексные
профилактические мероприятия по-
зволят обеспечить воспитанникам
не только качественные условия
для образования и развития, но
и прежде всего сохранения их
здоровья.

Главные цели создания новой
группы – укрепить иммунитет до-
школят и исключить вероятность
развития хронических заболеваний.

– При зачислении ребенка в
группу для часто и длительно бо-
леющих учитываются: частота ОРЗ в
течение года (1-3 года – 6 и более
раз, 4-5 лет – 5 и более, старше 5
лет – 4 и более), тяжесть каждого
ОРЗ (затяжное течение – более 2
недель), наличие осложнений ОРЗ,
продолжительность интервала
между эпизодами заболеваний и
так далее, – поясняет заведующая
отделением детской поликлиники
Саният Абукова.

Дети из группы оздоровительной
направленности будут получать курс
массажа, посещать физиотерапев-
тический и стоматологический каби-
неты, бассейн.

– В бассейне строго соблюдает-
ся температурный режим воды и
воздуха. Занятия будут проходить 2
раза в неделю по полчаса. Воспи-
танники будут находиться под при-

смотром медицинского работника.
Кроме достижения нашей главной
цели – укрепления иммунитета, это
также будет способствовать профи-
лактике простудных заболеваний и
формированию правильной осанки.
Плюс ко всему это еще и закалива-
ние, – комментирует инструктор по
физической культуре Наталья Дни-
стрян.

Уникальность оздоровительной
группы в том, что под постоянным
присмотром медработников дети из
категории часто болеющих будут по-
лучать необходимый спектр оздоро-
вительных процедур без отрыва от
образовательного процесса.

– Профилактическим мероприя-
тиям и адаптации ребят будет уде-
ляться особое внимание, – подчерк-
нула заведующая отделением дет-
ской поликлиники Саният Абукова. –
Важное место занимает соблюдение
режимов дня и сна. Кроме того, пи-
тание, как и во всех садах нашего го-
рода, должно быть не только рацио-
нальным и сбалансированным, но и
отличаться большим калоражем из-
за ослабленного иммунитета.

Что касается спектра оздорови-
тельных мероприятий, то он доволь-
но широк. В физиотерапевтическом
кабинете – процедуры по профи-
лактике респираторных заболева-
ний и болезней верхних дыхатель-
ных путей, а также с целью недопу-
щения осложнений после перене-
сенной болезни. Оздоровительные
процедуры будут осуществляться в
соответствии с назначениями врача.
Для ребят работает также спелео-
камера, нахождение в которой ока-
зывает бактерицидный и иммуномо-
дулирующий эффекты, следователь-

но, является эффективным сред-
ством для лечения заболеваний
различной природы. По медицин-
ским показаниям врач может на-
значить также курс массажа.

– Для достижения результатов
оздоровления будет отслеживаться
динамика заболеваемости, прово-
диться мониторинг состояния здо-
ровья, а профилактические проце-

дуры – корректироваться. Главное –
укрепить иммунитет детей и изба-
вить их от статуса «часто боле-
ющих», – резюмировала Саният
Абукова.

В ЦЕНТРЕ ДЕТСКОГО
ТВОРЧЕСТВА ПОЯВИЛСЯ
КОМПЛЕКС БИОАКУСТИЧЕ.
СКОЙ КОРРЕКЦИИ ,БАК-
ГОЛОВНОГО МОЗГА. С ЕГО
ПОМОЩЬЮ СПЕЦИАЛИСТЫ
СМОГУТ КОРРЕКТИРОВАТЬ
РАССТРОЙСТВА ЦЕНТРАЛЬ.
НОЙ НЕРВНОЙ СИСТЕМЫ У
ДЕТЕЙ С РАЗЛИЧНЫМИ
ВИДАМИ ЗАБОЛЕВАНИЙ.

Инновационный программно-ап-
паратный комплекс БАК имеет ши-
рокий спектр возможностей и раз-
работан для немедикаментозного
лечения. Медицинскими показания-
ми могут быть нарушение памяти,
задержки психомоторного и речево-

го развития, а также аутизм, дет-
ский церебральный паралич и иные
заболевания. Также БАК благотвор-
но влияет на работоспособность го-
ловного мозга, интеллектуальный и
творческий потенциал ребенка, сни-
мает напряжение и агрессивность.

«У моего ребенка проблемы со
слухом, поэтому у нас соответствую-
щие проблемы с речью. Нам дове-
лось пройти десятидневный курс се-
ансов БАКа в Санкт-Петербурге. С
нами плюс ко всему плотно работа-
ли логопед и дефектолог. Результат
очевиден. Ребенок стал лучше раз-
говаривать, заметна положительная

динамика даже в поведении ребен-
ка», – делится жительница города
Людмила Милюкова.

«Во время сеанса биоакустиче-
ской коррекции на голову крепятся
чувствительные датчики. Они фикси-
руют импульсы головного мозга и
преобразуют их в звуковые колеба-
ния. Через наушники пациент слышит
музыку, созданную работой соб-
ственного мозга. Специалист на мо-
ниторе видит импульсы головного
мозга и может судить о мозговой
деятельности. Звуковая дорожка
способна благотворно влиять на ра-
боту мозга, воздействовать на перво-
причину многих заболеваний. Про-
стыми словами, человек получает

музыкальное исцеление», – пояснила
педагог-психолог, логопед Центра
детского творчества Олеся Семенюк.

Оборудование приобретено за
счёт грантовых средств окружного
конкурса социальных проектов.
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БОЛЬШЕ ВОЗМОЖНОСТЕЙ

ЛУЧШИЕ ПРАКТИКИ

Музыкальное исцеление
на аппарате биоакустической коррекции

Материалы полосы Нины ГУЛЬТЯЕВОЙ. Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

В ДЕТСКИЙ САД… КАК НА КУРОРТ
В «Непоседах» открылась группа для часто болеющих малышей

В ЭТОМ ГОДУ В ДЕТСКОМ САДУ /НЕПОСЕДЫ0 РАСШИРИЛИ СПЕКТР
ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ УСЛУГ. ЗДЕСЬ ВПЕРВЫЕ ПОЯВИЛАСЬ ГРУППА
ОЗДОРОВИТЕЛЬНОЙ НАПРАВЛЕННОСТИ. ЭТО СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ
СПЕЦИАЛИСТОВ ДЕТСКОГО САДА И ГОРОДСКОЙ БОЛЬНИЦЫ. В
ГРУППУ БУДУТ ПРИНИМАТЬ ТАК НАЗЫВАЕМЫХ ЧАСТО БОЛЕЮЩИХ
ДЕТЕЙ В ВОЗРАСТЕ ОТ 4 ДО 5 ЛЕТ. ЗДЕСЬ ОНИ СМОГУТ ПОВЫШАТЬ
СВОЙ ИММУНИТЕТ И УКРЕПЛЯТЬ ЗДОРОВЬЕ В ТЕЧЕНИЕ ВСЕГО ГОДА.

Нахождение в спелеокамере оказывает бактерицидный и иммуномоделирующий эффекты
C

Ребята будут посещать массажный и физиотерапевтический кабинеты
C



РАВНОАПОСТОЛЬНОЙ
КОНСТАНТИНОПОЛЬСКОЙ
ЦАРИЦЕЙ ЕЛЕНОЙ БЫЛ
НАЙДЕН КРЕСТ, НА КОТОРОМ
БЫЛ РАСПЯТ ГОСПОДЬ
ИИСУС ХРИСТОС. ДВУНАДЕ/
СЯТЫЙ ПРАЗДНИК
ВОЗДВИЖЕНИЯ ЧЕСТНОГО И
ЖИВОТВОРЯЩЕГО КРЕСТА
ГОСПОДНЯ, КОТОРЫЙ
ВЫПАДАЕТ НА 27 СЕНТЯБРЯ,
ПОСВЯЩЁН ЭТОМУ
СОБЫТИЮ.

Царица Елена была матерью пер-
вого Византийского императора –
христианина Константина. В своё
время император Константин Вели-
кий вместе со своим воинством
сподобился видеть на небе светя-
щийся, из звёзд, Крест Господень и
надпись вокруг него: «Сим победи-
ши». Знамение Креста Господня
укрепило его и помогло одерживать
победы над врагами в битвах за
Отечество. Мысль об отыскании
Креста, на котором был распят Гос-

подь Иисус Христос, пришла его ма-
тери – христианке императрице Еле-
не, когда ей было уже 80 лет. Она
приложила много трудов и усилий
по отысканию этой величайшей свя-
тыни, предприняв в преклонном воз-
расте путешествие из Константино-
поля в Иерусалим, где был распят
Христос. По прибытии в Иерусалим
императрица долго не могла найти
Крест, так как иудеи скрывали место
захоронения Креста Господня. На-
конец один старый еврей по имени
Иуда привёл царицу на то место, где
было в то время капище языческой
богини Венеры. На том месте, под
землёй, было найдено три совер-
шенно одинаковых деревянных кре-
ста. Табличка с надписью, которая в
своё время была на Кресте Спасите-
ля, со словами «Царь Иудейский»
была найдена позже и в другом ме-
сте. Епископ Иерусалимской христи-
анской церкви святитель Макарий, с
уверенностью, что Бог Сам укажет,

который из найденных крестов –
Крест Спасителя, усердно помолив-
шись, повелел возложить поочеред-
но кресты на тяжело больную уми-
рающую женщину. При прикоснове-
нии к ней одного из крестов женщи-
на совершенно исцелилась. Затем
этот Крест приложили к умершему
человеку, и тот ожил. Весть о совер-
шившемся чуде вскоре облетела
весь Иерусалим и собрала верую-
щих и неверующих к подножию Кре-
ста. Народу было много, и все хоте-
ли хотя бы увидеть Господень Крест.
Тогда епископ Макарий, встав на
возвышение, стал поднимать («воз-
двигать») Крест для того, чтобы все
желающие могли увидеть Святыню
и поклониться ей. При вознесении
Креста народ восклицал: «Господи,
помилуй!» Часть креста царица Еле-
на привезла своему сыну императо-
ру Константину в Константинополь,
а оставшаяся часть хранится доны-
не в Иерусалиме в храме Воскресе-
ния Христова. Примечательно, что
старый еврей Иуда, указавший ме-

сто захоронения креста, сам затем
стал христианином – священником с
именем Кириак, даже патриархом
Иерусалимским, и принял мучениче-
скую кончину за Христа.

На церковных Богослужениях в
честь праздника Воздвижения Кре-
ста Господня священник выносит
для поклонения молящимся в храме
Крест Господень, и он остаётся на
церковном аналое посреди храма
до 4 октября – дня отдания празд-
ника Воздвижения Честного и Жи-
вотворящего Креста. В церковном
молитвословии поётся: «Спаси, Гос-
поди, люди Твоя и благослови до-
стояние Твое», то есть выражается
просьба спасти и благословить нас,
грешных людей, как своё достояние,
за которое Спаситель пролил свою
кровь на Кресте. Также возносится
просьба, чтобы Господь сохранял
своим Крестом от всякого зла ду-
шевного и телесного нашу жизнь, и
в этом смысл Животворящего Кре-

ста. В день празднования Воздви-
жения Честного и Животворящего
Креста Господня церковным уста-
вом положен пост.
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ПРАВОСЛАВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Телефоны горячих линий
Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты

прав потребителей и благополучия человека по ЯНАО

+7 (34922) 4-13-12
Время работы: с 8:30 до 17:00. Перерыв: с 12:30 до 14:00.

Горячая линия в выходные и праздничные дни:

8 (800) 100 03 12.

РЕКЛАМА

ПОЛИГРАФИЧЕСКИЕ УСЛУГИ
ПЕЧАТНАЯ ПРОДУКЦИЯ

Буклеты, афиши,
открытки, визитки,
папки, брошюры,
календари

Изготовление любых
бланков документации.
Журналы, путевые листы,
квитанции, счета

Резка, нумерация,
брошюровка, переплёт,
тиснение, сшивка,
ламинирование

Подарки, сувениры,
номерки, таблички,
стенды, статуэтки
из дерева или пластика

По вашей фотографии.
Природа, цветы,
абстракция, винтаж,
виды города

БЛАНКИ ПОСТПЕЧАТНЫЕ
УСЛУГИ

РЕЗКА И ГРАВИРОВКА МОДУЛЬНЫЕ КАРТИНЫ

МАУ «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

/ ПЕЧАТЬ / УСЛУГИ ДИЗАЙНЕРА / ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ ПОДХОД / АДРЕС: УЛ. 70 ЛЕТ ОКТЯБРЯ, 3

ОТДЕЛ ЗАКАЗОВ: 48-0-80

Воздвижение Честного и
Животворящего Креста Господня

По материалам православных изданий
подготовила Светлана ВОРОНЧУК

Поздравляем работников
сферы дошкольного

образования
с профессиональным

праздником!

Желаем вам, воспитанникам и
родителям здоровья, успехов,
добра и мира!

ОО «МГРС»



На территории Ямало-Ненецко-
го автономного округа проводится
профилактическое мероприятие
«Внимание: дети!», направленное на
снижение детского травматизма и

обеспечение безопасности детей-
пассажиров. Отделение ГИБДД От-
деления МВД России по г. Мурав-
ленко рекомендует водителям тран-
спортных средств воздержаться от

перевозки детей без использования
специальных удерживающих
устройств, соответствующих весу и
росту перевозимых детей, а также
быть более внимательными при
проезде вблизи образовательных
организаций и по внутридворовым
территориям.

ОГИБДД ОМВД России
по г. Муравленко
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ГАЗЕТА ЗАРЕГИСТРИРОВАНА
Управлением Федеральной службы

по надзору в сфере связи,
информационных технологий и

массовых коммуникаций по
Тюменской области, Ханты-Мансий-

скому автономному округу – Югре 
и Ямало-Ненецкому 
автономному округу.
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● комната в трехкомнатной БАМ,
17,4 м2, ул. Новоселов, 19, 1 этаж,
балкон. Телефон: 89634991782.

● комната в трехкомнатной квар-
тире, ул. Комсомольская, или сда-
ется. Телефоны: 89220650750,
89129133625.

● квартира-студия, 18 м2, ул. 70
лет Октября, 43, цена 590 тыс.
руб. Телефон: 89292529182.

● квартира-студия, 18,6 м2, ул. 70
лет Октября, 45, 7 этаж, цена до-
говорная. Телефон: 89220507858.

● 1-комнатная квартира в
г. Уфе, 52,4 кв. м, 2 этаж, собствен-
ник. Телефоны: 89821708768,
89320501130.

● 1-комнатная квартира в г. Тю-
мени, р-н «Тюменская слобода»,
41 м2. Телефон: 8(3452)25-25-25

● 1-комнатная квартира КПД,
2 этаж, Ленина, 75. Телефон:
89028268420.

● 1-комнатная квартира в г. Тю-
мени, 1 этаж, цена 1150 тыс. руб.
Телефон: 89124337725.

● 2-комнатная квартира в г. Тю-
мени, центр, 60 м2. Телефон:
89995487283.

● 2-комнатная квартира КПД, 2
этаж, прямо, р-н стоматологии, соб-
ственник. Телефон: 89320608615.

● 2-комнатная квартира КПД,
Ленина, 127, 2 этаж. Телефон:
89320608615.

● 2-комнатная квартира КПД, 3
этаж, направо, цена при осмотре.
Телефон: 89615599648.

● 2-комнатная квартира КПД,
район лицея, очень теплая, цена
по договоренности. Телефон:
89082339306 (Ольга).

● 2-комнатная квартира КПД,
5 этаж, направо. Телефон:
89088527482.

● 2-комнатная квартира КПД,
Губкина, 25, или сдается. Теле-
фон: 89224670011.

● 2-комнатная квартира КПД,
2 этаж, прямо, ул. Украинских
Строителей, 7, цена 2000 тыс.
руб. Чистая, теплая, собственник.
Телефон: 89195586408.

● 2-комнатная квартира КПД,
Российская, 42, цена 2000 тыс.
руб., разумный торг уместен ре-
альному покупателю Телефон:
89044575308.

● 2-комнатная квартира КПД, 2
этаж, в центре города. Телефоны:
+642102964055, 20-1-31.

● 2-комнатная квартира КПД,
1 этаж, Ленина, 50; гараж 6 х 12.
Телефон: 89224671696.

● 2-комнатная квартира КПД,
3 этаж, Ленина, 56, собственник.
Телефон: 89324305489.

● 2- и 3-комнатная квартиры
в Ноябрьске, 4 этаж, 7 микрорай-
он, собственник. Телефон:
89124328920.

● 2-комнатная квартира КПД,
Губкина, 25, боковая, теплая, пла-
стиковые окна, ремонт, балкон
утеплен. Телефон: 89924061067.

● 3-комнатная квартира, 1-й ми-
крорайон, 1 этаж, балкон, пар-
ковка, ремонт, частично мебли-
рована. Телефон: 89028264448.

● 4-комнатная квартира КПД или
меняется, ул. Комсомольская, 4,
собственник. Телефоны: 24-4-74,
89924041676.

● 4-комнатная квартира КПД,
рядом школа № 1, детские сады,
автостоянка; дача на берегу озера,
благоустроенный гараж, собствен-
ник, цена договорная. Телефоны:
89224657038, 89222843845.

● усадьба на Украине (Запорож-
ская обл.): дом с мебелью, газо-

вое и печное отопление, санузел,
центральный водопровод, сад,
участок 22 сотки. Телефоны:
89129133625, 89220650750.

● дача в кооперативе «Дружба» (в
центре). Телефоны: 89821708768,
89320501130.

● гараж в ГСК «Ямал» (яма, свет);
два гаража в ГСК «Мотор» (цо-
кольный этаж, свет). Телефоны:
89821708768, 89320501130.

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ГИБДД ИНФОРМИРУЕТ

ПРОДАЖА

● 1-комнатная квартира в центре,
имеется всё необходимое для про-
живания. Телефон: 89028264448.

● 1-комнатная квартира на дли-
тельный срок с мебелью. Телефон:
89224550427.

● 2-комнатная квартира КПД,
Муравленко, 13. Ремонт, мебель,
бытовая техника, собственник.
Телефон: 89124338947.

● 2-комнатная квартира БАМ,
семье, на длительный срок. Теле-
фон: 89615518006.

СДАЕТСЯ

● новые крытые полушубки, р-р
50, 52, 54 и 60, по 3 тыс. руб.; ди-
ван, односпальная ортопедиче-
ская кровать с матрацем. Теле-
фон: 89124328920.

● срочно, в связи с отъездом, ку-
хонный гарнитур, диван, угло-
вой шкаф, шкаф в прихожую, сти-
ральная машина, холодильник,
стенка «горка». Телефоны:
89220910716, 89821637460.

● комплект резины летней на ди-
сках стальных, размер 205х55,
R-16, на «Тойоту». Телефон:
89222805709. 

ПРОДАЕТСЯ

Недвижимость

Разное

Утерянный паспорт серии
7407 № 641698, выданный отде-
лением УФМС России по ЯНАО
в г. Муравленко на имя СОРОКА
Анатолия Павловича, считать
недействительным. 

Ушел из жизни 
Николай Васильевич КОВАЛОВ.

Этот скромный, добрейший
человек незримо всегда будет
рядом с нами, в светлых воспо-
минаниях. 

Вечная память!
Выражаем глубокие соболез-

нования родным и близким. 

Управление образования
Администрации города

Муравленко

На основании решения Городской Думы от 07.10.2010 № 860 «Об
утверждении Порядка организации работ по выявлению, транспортировке,
учету и хранению брошенного движимого имущества на территории муни-
ципального образования город Муравленко» управление жилищно-комму-
нального хозяйства Администрации города предупреждает собственников
нижеперечисленных транспортных средств о необходимости в срок до 8
октября 2018 года произвести транспортировку автотранспорта в место,
где он не будет создавать помех движению технологического и специаль-
ного транспорта, а также нарушать требования санитарных норм, противо-
пожарной и антитеррористической безопасности, правил благоустройства
города. В случае неисполнения требования по истечении указанного срока
автотранспорт будет эвакуирован на специальную стоянку. 

№
п/п Марка а/м Цвет Адрес местонахож-

дения ТС Гос №, VIN

1 «Ауди» серебристый Российская, 38 отсутствует

2 «Волга» серый ул. 70 лет Октября, 39 отсутствует

3 ВАЗ  бежевый ул. Нефтяников, 77 Е 480 ВР 89, 

4 «Мерседес»  коричневый ул. Нефтяников, 77 отсутствует

5 «Москвич»  фиолетовый ул. Муравленко, 48 отсутствует

6 «Ниссан»  бордовый
ул. Украинских
Строителей, 32

отсутствует

Уважаемые владельцы 
автотранспортных средств!

Грузоперевозки по России
попутным транспортом

домашние переезды, межгород
нал/безнал      от двери до двери

отчетные документы
ТК-СОЮЗ 8-937-349-4954

«Внимание: дети!»
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мы – патриоты!

ГОРОДСКОЙ СЕТЕВОЙ ПРОЕКТ .ВО
СЛАВУ ОТЕЧЕСТВА/ ВНОВЬ
ОБЪЕДИНИЛ ВСЕХ МУРАВЛЕНКОВ,
СКИХ ВОСЬМИКЛАССНИКОВ.
ТРАДИЦИОННЫЙ ПЕРВЫЙ ЭТАП ,
ИГРА .ПОЛЯРНАЯ ЗАРНИЦА/,
КОТОРАЯ СОСТОЯЛАСЬ НА СОПКЕ.
ОСОБЕННОЙ ЕЕ ДЕЛАЕТ СОСТАВ
УЧАСТНИКОВ - ШКОЛЬНИКИ, ИХ
РОДИТЕЛИ И ПЕДАГОГИ.

Елена Молдован, заместитель главы
Администрации города по социальной по-
литике, приветствовала участников, поже-
лала им достойно пройти все испытания.

Контрольно-туристический маршрут
состоял из 16 заданий. Уложиться в отве-
денное время на каждом из этапов мало.
Задания нужно стараться выполнять без
замечаний, ведь в реальной жизни ошибки,
к примеру, во время оказания медицинской
помощи или подачи сигналов бедствия, мо-
гут дорого обойтись.

«Полярная зарница» – первый этап
проекта «Во славу Отечества». Ребята
были серьезно настроены на победу, на
кону – культурно-познавательная поезд-
ка в один из прославленных городов на-
шей страны. Но всё же главная цель
проекта – единение, сплочение. И эта
цель была достигнута. Айдан Махмутова,
участница проекта, сказала: «Мы дей-
ствовали очень дружно, я увидела в
своем классе настоящую команду».

В итоге лучшие результаты показал 8
«Б» класс первой школы. Второе и третье
места заняли учащиеся 8 «Б» и 8 «А» шко-
лы № 2.

Следующий этап проекта «Во славу
Отечества» состоится в октябре. Восьми-
классники сыграют в лазертаг.

В минувшие выходные «Полярная зар-
ница» вновь ярко «полыхала» на Сопке. Де-
сятые классы объединились с одиннадца-
тыми, чтобы показать, что такое настоя-
щий лицейский дух, и, конечно, определить
сильнейшего. Это – одно из любимых ме-
роприятий всех лицеистов.

Целый день на свежем воздухе, испы-
тания, конкурсы, блюда с дымком и песни
у костра – всё для того, чтобы познако-
миться и сплотиться. Одиннадцатые
классы передавали свой опыт десятым.

У каждой команды своя тематика и
особые образы. «Наша команда называ-
ется «Биткоин», потому что социально-
экономический профиль объединился с
информационно-технологическим – всё

это связано с финансами и вычисления-
ми», – рассказывает Татьяна Полежаева.

Самый долгожданный – кулинарный
конкурс. Создавать вкусные шедевры ли-
цеистам помогают их талантливые роди-
тели. А чтобы показать, кто самый быст-
рый, лицеистам пришлось соорудить себе
транспорт из подручных материалов.

Мужчины тем временем соревнова-
лись в перетягивании каната. С одной
стороны – родители, с другой – педагоги,
которые, в итоге, и оказались сильнее –
это и неудивительно, опыта в «Полярной
зарнице» им точно не занимать.

Итоги состязаний будут подведены
чуть позже. Но уже ясно, что есть другие,
более важные результаты – это новые
друзья, сплоченные классы, сотни ярких
фото на память и позитивный старт учеб-
ного года.

Татьяна КОЗАРЬ
Татьяна КОЛОМИЕЦ

Фото Дарьи ТЮМЕНЦЕВОЙ

В ФОКУСЕ

�ПОЛЯРНАЯ ЗАРНИЦА�
СПЛОТИЛА ПОДРОСТКОВ
Стартовал проект «Во славу Отечества»
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